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Este mes comenzó a implementarse la receta electrónica para los pacientes que necesiten 

retirar sus medicamentos en las farmacias. Sin embargo, todavía quedan detalles por dilu-

cidar en cuanto a la medida y la forma en que se interconectarán los datos. "Desde nuestro 

Colegio Central indicaron que a la fecha sigue habilitada la receta papel. Por ahora no hay 

obligación establecida para dispensar medicamentos solo con recetas electrónicas", con-

firmó Nicolás Troffe, coordinador del Colegio de Farmacéuticos local. Local 5

Rige la receta electrónica: en  
San Nicolás coexistirán con  
las tradicionales de papel 

99 AÑOS

A poco más de dos meses del corte de cintas de la edición 2025 de la megamuestra agroindustrial que se llevará a cabo en 

el Autódromo San Nicolás, desde la Cámara Hotelera Gastronómica revelaron que las reservas se completaron en un 100%. 

La demanda ahora se deriva a ciudades vecinas. El evento representa un impulso importante para la economía doméstica. 

Javier Milei fue formalmente invitado a participar de la cita que tendrá lugar entre el 11 y 14 de marzo. Local 3

A POCO MÁS DE DOS MESES DE LA MUESTRA AGROINDUSTRIAL MÁS IMPORTANTE DEL PAÍS

Efecto Expoagro: se agotó la  
disponibilidad hotelera para el  
evento que se realiza en marzo 

Local 9

El Municipio apuesta a trabajar en la 

toma de conciencia sobre los riesgos 

sanitarios vinculados a la aparición de 

roedores y la posible transmisión de 

enfermedades. Local 6

En 2024 hubo un cupo de alrededor de 16.000 estudiantes que accedieron al servicio de desayuno/merienda y 5000 para el almuerzo. “Este año se espera la implementación 

de SAE para el Jardín de Infantes Nº 918 en zona norte y otro jardín solicitó la habilitación”, sostuvo el presidente del Consejo Escolar, Eber Riera. La jornada completa de 

varias escuelas también implicó un incremento del servicio. No se pueden otorgar muchos más cupos debido a la falta de recursos humanos. Local 4

DELTA

Basurales a cielo  
abierto: riesgos y  
necesidad de  
tomar conciencia 

Detectan focos  
de incendios  
en islas frente  
a San Nicolás 

Ambos tienen que revertir una de-

rrota 0-1 sufrida en la ida. El Náutico 

recibe a Brandsen a las 17.00 y el 

Pañero visita a Defensores de Salto 

a las 18.30. Deportes 21

FÚTBOL

Regatas y La Emilia 
van en busca de 
las semifinales del 
Regional  Amateur 

AMBIENTE Y SALUD

Javier Milei recibió al Presidente  

electo de Venezuela.  Nacional 17

Se derrumbó la venta de yerba  

en el mercado interno.  Nacional 13

Fue disuelto el Ente que estaba  

a cargo de la Hidrovía.  Nacional 14

COMEDORES ESCOLARES: HAY NUEVA DEMANDA EN CONTEXTO DE CUPOS LIMITADOS
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La Ruta Nacional 188 es una ca-

rretera argentina que tiene su kiló-

metro 0 en el puerto fluvial de nues-

tro distrito y finaliza en la ciudad de 

General Alvear, provincia de Men-

doza. En su recorrido de 803 km pa-

vimentados, vincula cuatro provin-

cias: Buenos Aires, La Pampa, San 

Luis y Mendoza. El trazado es de 

noreste a sudoeste entre San Nicolás 

de los Arroyos y Lincoln y desde allí 

es de este a oeste. 

Es decir, se trata de una de los 

caminos más importantes de nuestro 

país. Lamentablemente, muchos de 

esos tramos se encuentran bastante 

deteriorados y ponen en riesgo tanto 

a los nicoleños como así también a 

los conductores que deben utilizar 

dicha ruta para viajar.  

Recordemos que atraviesa gran 

parte de la zona sur de nuestra 

ciudad, como así también a casi 

todas las delegaciones del Partido. 

A pesar de los esfuerzos del Eje-

cutivo por mantenerla en condi-

ciones, es el Gobierno nacional 

quien debe velar por su puesta en 

valor y acondicionamiento.  

 

Los tramos más deteriorados  

Desde el puente de la autopista 

hasta la delegación de Conesa, hay 

varios tramos que se encuentran 

bastantes deteriorados. Por ejemplo, 

en el kilómetro 24, que ya es pasando 

Erézcano, la falta de señalética, de-

limitación y pintura se hace notar. 

Además, desde allí hasta la última 

delegación perteneciente a nuestro 

partido, hay demasiados desniveles 

en el pavimento producto del tráfico 

pesado. 

De hecho, es una de las rutas que 

suele tener, desafortunadamente, 

varios accidentes por estas cuestio-

nes. La falta de iluminación es otra 

de las características que le competen 

a este tramo mencionado. 

La diferencia con el tramo que va 

desde la rotunda sur hasta la auto-

pista es notoria. Fue la urbanización 

realizada por el Municipio que le dio 

mayor seguridad a esa parte de la 

ruta, por donde transitan una gran 

cantidad de vecinos de nuestro dis-

trito. 

 

Concesión  

El Gobierno nacional ha dado un 

paso firme hacia la privatización de 

las rutas nacionales concesionadas. 

El año pasado, el vocero Adorni con-

firmó que las licitaciones permitirán 

a empresas nacionales e internacio-

nales participar en la operación y 

mantenimiento de corredores viales 

críticos, como la Ruta 188. Este pro-

ceso forma parte de un plan más 

amplio que apunta a un ahorro es-

timado de 5600 millones de dólares 

para el Estado y una mejora en la 

eficiencia de la gestión de las rutas. 

Adorni destacó que "se trata de 

una apertura inédita hacia la trans-

parencia", ya que cualquier empresa 

que cumpla con los requisitos, como 

los seguros solicitados, podrá par-

ticipar en la licitación. La novedad 

radica en que las empresas adjudi-

catarias no podrán comenzar a cobrar 

la tarifa de concesión hasta que la 

totalidad de las rutas estén en con-

diciones óptimas, asegurando así 

que las inversiones y mejoras se re-

alicen de manera efectiva antes de 

obtener beneficios. 

Ruta 188: ¿cuáles son los tramos más 

deteriorados dentro de San Nicolás? 
La Ruta Nacional 188, que atraviesa parte de la ciudad y las delegaciones, cuenta con algunos tramos bastantes deteriorados. Esto 
genera un peligro constante para quienes deben transitar por dicha ruta.
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Del 11 al 14 de marzo de este 

2025, tendrá lugar la Expoagro. Co-

mo cada año desde 2017, el Predio 

Ferial y Autódromo San Nicolás 

Ciudad será escenario de uno de 

los eventos más importantes del 

país. Expoagro es la muestra agroin-

dustrial a cielo abierto más grande 

de la región, lo que se traduce en 

una gran cantidad de visitantes que 

recibirá nuestro distrito. 

Esto genera una enorme expec-

tativa para el sector de los hoteleros, 

que luchan durante todo el año para 

mantenerse de pie. En ese sentido, 

desde la Cámara Hotelera Gastronó-

mica confiaron a EL NORTE que ya 

se encuentran en un 100% de ocu-

pación para las fechas mencionadas. 

Teniendo en cuenta que San Nicolás 

quedó como una ciudad de paso, el 

sector hotelero busca constantemen-

te hacerse fuerte con los eventos 

masivos que se desarrollan en nues-

tra localidad. En otras oportunidades, 

ya han manifestado que, luego de la 

pandemia, no lograron recuperarse 

y generar más huéspedes.  

Por eso, muchos dueños de ho-

teles se mostraron muy entusias-

mados por la realización de Expoagro. 

Por octavo año consecutivo, San Ni-

colás recibirá a las personas más im-

portantes del campo, como así tam-

bién una gran cantidad de políticos 

que buscarán llevarse el apoyo de 

quienes constituyen una de las patas 

fundamentales del país. 

�Estamos muy contentos de poder 

tener un evento de estas caracterís-

ticas, que nos permite trabajar a 

pleno antes, durante y después de 

su realización. Imaginate que nos 

cuesta mucho, realmente, poder tener 

una circulación de turistas durante 

todo el año. Entonces este evento, 

el Día de la Virgen, las fechas de las 

carreras, los partidos en el Estadio� 

son todas actividades que a nosotros 

nos beneficia�, destacó el dueño de 

un hotel consultado por este medio. 

 

Expoagro 

Según reza en su página oficial, 

�Expoagro es la muestra agroin-

dustrial a cielo abierto más grande 

de la región, organizada por Expo-

nenciar S.A., una empresa integrada 

por Clarín y La Nación -los princi-

pales diarios de la Argentina-, y se 

realiza una vez al año y durante 

cuatro días, en vísperas del final 

de la campaña de granos gruesos�. 

�Desde 2017, y luego de 10 años 

de ediciones itinerantes, se des-

arrolla en un predio estable ubicado 

en el km 225 de la Ruta Nacional 

9, en el partido bonaerense de San 

Nicolás, Buenos Aires, en pleno co-

razón de la pampa húmeda argen-

tina y a pocos kilómetros de los 

principales centros urbanos del pa-

ís�, agrega. 

�En este escenario se conoce 

la última tecnología en maquina-

ria agrícola, insumos, ganadería, 

servicios y el tradicional recorrido 

por los plots de siembra con cul-

tivo en pie. Durante cuatro días 

se concentran compradores, ven-

dedores, entidades financieras y 

rondas de negocios internacio-

nales en un clima único, por lo 

cual ha sido bautizada La Capital 

Nacional de los Agronegocios�, 

concluye la descripción.  

Desde hace unos meses, la or-

ganización confirmó que ya se ha-

bían vendido todos los lugares dis-

ponibles para poder ser partícipes 

del evento. Lo que genera una ex-

pectativa aún mayor en cuanto a 

la cantidad de personas que podrían 

llegar a San Nicolás. Sin haberse 

dado a conocer de manera oficial, 

se espera que el último día de la 

muestra, es decir el 14 de marzo, 

los nicoleños puedan ingresar de 

manera gratuita para conocer todas 

las actividades que se desarrollaron 

durante los otros tres días previos. 

A DOS MESES 

Para las fechas de Expoagro, la ocupación 
hotelera ya alcanzó el cien por ciento
Faltando solamente dos meses para Expoagro, desde la Cámara Hotelera Gastronómica revelaron que la ocupación hotelera 
ya se encuentra al 100%. Esto genera una enorme expectativa por la llegada de visitantes a nuestro distrito.

Autoridades de Exponenciar le 

confiaron a EL NORTE que el presi-

dente Javier Milei y miembros de su 

Gabinete de gobierno fueron formal-

mente invitados a participar de la edi-

ción 2025 de Expoagro, la feria agroin-

dustrial que -por octavo año conse-

cutivo- se llevará a cabo en el Predio 

Ferial y Autódromo San Nicolás, del 

11 al 14 de marzo próximo. 

Ya en 2024 Milei participó de Ex-

poagro en carácter de Presidente, y 

se espera que este año vuelva a ser 

parte de un evento que tendrá fuerte 

contenido político por la coyuntura 

preelectoral.  El año pasado, recorrió la 

muestra y encabezó una charla con los 

productores. En las elecciones presi-

denciales de 2023 el actual mandatario 

recibió una avalancha de votos desde 

el campo. Aunque el sector ahora no 

esconde demandas al Gobierno, entre 

las cuales está la eliminación de reten-

ciones. Como sea, San Nicolás será -en 

poco más de dos meses- el foco de aten-

ción no solo del mundo vinculado a la 

producción e industria agropecuaria, 

sino también de la política nacional. 

Javier Milei recibió la invitación para 

estar presente en Expoagro 2025
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El Servicio Alimentario Escolar 

(SAE) tiene como objetivo garantizar 

el acceso a alimentos de calidad a más 

de 2.500.000 estudiantes de toda la 

provincia de Buenos Aires. En nuestra 

ciudad, durante el año pasado dicho 

programa tuvo un cupo de alrededor 

de 16.000 estudiantes que accedieron 

al servicio de desayuno/merienda y 

5000 recibieron el almuerzo. Sin em-

bargo, se registró una demanda cre-

ciente de implementación por parte 

de varias instituciones educativas, 

que esperan recibirlo durante el ciclo 

lectivo 2025. �Este año se espera la 

implementación �en marzo� en el 

Jardín de Infantes Nº 918, en zona 

norte; y hay otro jardín que nos solicitó 

la habilitación para recibirlo. Para ello 

se hace un análisis donde se trabaja 

con el equipo de Inspección y con 

Nivel Central para evaluar la autori-

zación porque, además del equipa-

miento, también tiene que estar el re-

curso humano para realizar los dis-

tintos menús que se disponen�, detalló 

a EL NORTE el presidente del Consejo 

Escolar de San Nicolás, Eber Riera. 

Quien destacó que la jornada completa 

de varias escuelas también implicó 

un incremento del servicio, ya que 

requieren desayuno, almuerzo y me-

rienda. Aunque advirtió que los re-

cursos humanos son limitados. �Hasta 

el momento hemos tenido un ajuste 

favorable para lo que es el servicio, 

pero no podemos dar muchos más 

cupos porque no tenemos los recursos 

humanos, es decir, los auxiliares. Y 

Nivel Central no está aprobando nue-

vos cargos. Los comedores necesitan 

un cocinero/a y un ayudante de cocina 

de acuerdo a los cupos�, remarcó. 

 

Infraestructura  

alimentaria escolar 

Durante el año pasado, el Minis-

terio de Desarrollo de la Comunidad 

de la provincia de Buenos Aires, li-

derado por Andrés Larroque, im-

plementó un programa integral para 

fortalecer la infraestructura de los 

3500 comedores escolares de 130 

distritos, con una inversión que su-

peró los $2600 millones durante 

todo 2024. 

En ese concepto, San Nicolás re-

cibió dos partidas para equipamiento 

de comedores: una en mayo de 

$33.564.921,64, y otra en octubre de 

$11.950.094,43. �Recibimos dos par-

tidas el año pasado para equipa-

miento para comedores escolares, 

como heladeras, utensilios, freezers, 

ollas, etc., todo lo que haga falta para 

equipar los comedores de las escue-

las de la ciudad. Este año segura-

mente tengamos que pedir otra, por-

que la última del año pasado la ha-

bíamos solicitado por 30 millones 

de pesos y la bajaron a menos de la 

mitad�, sostuvo Riera. 

El programa incluyó más de 2900 

visitas a escuelas en todo el territorio 

bonaerense, y un notable aumento 

del 142% en las prestaciones del SAE 

y el MESA (Módulo Extraordinario 

para la Seguridad Alimentaria). Con 

una inversión anual de $583.036 

millones, la iniciativa cubrió alre-

dedor de 11.000 establecimientos 

educativos. Además, el proyecto «Nu-

tricionistas en Territorio», imple-

mentado entre abril y diciembre de 

2024, permitió que 25 nutricionistas 

trabajaran en las 25 regiones edu-

cativas de la provincia, brindando 

asesoramiento y capacitación sobre 

la mejora de los menús y la promo-

ción de hábitos alimentarios salu-

dables. Asimismo, se alcanzó la co-

bertura total de los cupos de des-

ayuno, merienda y comedor para las 

escuelas de jornada doble, así como 

el incremento del 25% en los come-

dores escolares abiertos durante el 

receso invernal, en comparación con 

COMEDORES 

Servicio alimentario escolar:  
en San Nicolás crece la demanda,  
pero los cupos son limitados 
En 2024 se registró un cupo de alrededor de 16.000 estudiantes nicoleños que accedieron al servicio de desayuno/merienda y 5000 para el 
almuerzo. “Este año se espera la implementación de SAE para el Jardín de Infantes Nº 918 en zona norte y otro jardín solicitó la habilitación”, 
sostuvo el presidente del Consejo Escolar, Eber Riera. Quien destacó que la jornada completa de varias escuelas también implicó un incremento del 
servicio, aunque advirtió: “No podemos dar muchos más cupos porque no tenemos los recursos humanos”. 

Eber Riera, presidente del  

Consejo Escolar de San Nicolás 

Hasta el  
momento 
hemos  
tenido un 

ajuste favorable para lo 
que es el servicio,  
pero no podemos dar 
muchos más cupos 
porque no tenemos los 
recursos humanos�. 

“

2023. En cuanto al personal, más 

de 15.000 auxiliares de cocina re-

cibieron formación a través de un 

curso de gestión y abordaje integral 

del SAE, con el fin de mejorar la 

calidad del servicio alimentario y 

garantizar el cumplimiento de los 

estándares nutricionales estable-

cidos por la provincia. 

 

Crece la demanda de Servicio Alimentario Escolar por parte de instituciones educativas nicoleñas. 
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El pasado miércoles 1º de enero 

entró en vigencia en todo el país 

la implementación de la receta 

electrónica, por lo que la prescrip-

ción de medicamentos deberá re-

alizarse, únicamente, a través de 

las plataformas inscriptas en el 

Registro Nacional de Plataformas 

Digitales Sanitarias (Renapdis). Así 

lo dispuso el Ministerio de Salud 

de la Nación, mediante el Decreto 

345/2024, publicado en el Boletín 

Oficial en abril del año pasado. 

Sin embargo, el alcance de la 

medida no es restrictivo para las 

recetas en papel, ya que hay 17 ju-

risdicciones del país que cuentan 

con ley de receta electrónica, otras 

tienen su propia ley provincial con 

un régimen propio, como Buenos 

Aires, CABA, Chubut, La Rioja, mien-

tras que algunas provincias se en-

cuentran tramitando su propia nor-

mativa, o bien utilizan esta moda-

lidad digital de forma parcial. 

�Desde nuestro Colegio Central 

indicaron que a la fecha en la pro-

vincia de Buenos Aires sigue habi-

litada la receta papel. Por ahora no 

hay obligación establecida para dis-

pensar medicamentos solo con re-

cetas electrónicas�, confirmó Nicolás 

Troffe, coordinador del Colegio de 

Farmacéuticos local. Y sumó: �Por 

el momento, si no están dadas las 

condiciones para que esa receta se 

maneje electrónicamente, deberá 

hacerse en papel�.  

Así, en la provincia de Buenos Ai-

res, donde desde el 28 de febrero de 

2023 rige la Receta Electrónica Bo-

naerense, seguirán habilitadas las 

prescripciones de medicamentos tan-

to en papel como en formato digital. 

 

Inquietudes del sector 

�La medida todavía no está del 

todo implementada, hay muchas de 

estas plataformas, muchos reposi-

torios y falta que todo se interco-

necte�, declaró en medios nacionales 

la presidenta del Colegio de Farma-

céuticos de la provincia de Buenos 

Aires, Alejandra Gómez. 

En el ámbito del sector farma-

céutico local, también se observa 

cierta inquietud en cuanto a la equi-

dad en la implementación a lo largo 

de toda la cadena de prescripción 

y dispensa de medicamentos. �Nos-

otros venimos solicitando desde 

hace tiempo que el servicio de receta 

electrónica debe ser desde el primer 

eslabón hasta el último, esto signi-

fica que es electrónica para el mé-

dico que la prescribe, para el pa-

ciente que la recibe, para la obra 

social que la va a pagar y para la 

farmacia que la va a dispensar. Si 

la farmacia tiene que estar impri-

miendo recetas, tickets de validación 

o cupones de recetas, etc., deja de 

ser un sistema de receta electrónica 

y el último eslabón que seríamos 

las farmacias deberíamos soportar 

el peso de toda la cadena de pres-

cripción, porque nadie usaría papel 

y sí lo tendríamos que utilizar nos-

otros�, marcó Troffe.  

Y agregó: �Es imposible que 

exista únicamente la receta elec-

trónica. Si bien la mayoría está tec-

nificado y conectado, existe la falta 

de conectividad, la caída del sis-

tema, cortes de luz y zonas de 

nuestro país donde no saben los 

que es Internet�. 

DESDE ENERO DE 2025 

Rige la receta electrónica: en San  
Nicolás coexistirá con la de papel 
Este mes comenzó a regir la implementación de la receta electrónica para los pacientes que necesiten retirar sus medicamentos en las farmacias. 
Sin embargo, todavía quedan detalles por dilucidar en cuanto a la medida y la forma en que se interconectarán los datos. “Desde nuestro Colegio 
Central indicaron que a la fecha en la provincia de Buenos Aires sigue habilitada la receta papel. Por ahora no hay obligación establecida para 
dispensar medicamentos solo con recetas electrónicas”, confirmó Nicolás Troffe, coordinador del Colegio de Farmacéuticos local.

En provincia de Buenos Aires coexistirán las recetas papel y las electrónicas.  
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Una problemática que parece no 

tener fin en San Nicolás. Los basu-
rales a cielo abierto trajeron varias 
dificultades a lo largo del 2024, tanto 
para los vecinos de las zonas afec-
tadas como así también para el propio 
municipio. Varios fueron limpiados; 
sin embargo, una veintena de ellos 
aún quedan pendientes debido a que 
los propios vecinos continúan arro-
jando los residuos donde no corres-
ponde. Un poco por falta de educa-
ción ambiental y -otro poco- por 
evitar el pago de la recolección extra 
de materiales o desechos que no 
pueden ser llevados por el camión 
recolector, el problema no parece 
sencillo de resolver.  

En reiteradas oportunidades, este 
medio ha marcado la problemática 
que tiene en vilo a los que padecen 
los malos olores, la aparición de ro-
edores y la posible transmisión de 
enfermedades. Donde más se nece-

sita generar conciencia es en zona 
sur, donde las personas llevan a cabo 
estas prácticas insalubres casi como 
rutina. 

En diálogo con responsables de 
la empresa que se encarga de la re-
colección de residuos domiciliarios, 
confirmaron que �los camiones re-
colectores pasan por absolutamente 
todos los barrios. Específicamente, 
la zona afectada por este basural 
tiene el servicio normal, por lo que 
no entendemos la razón por la cual 
arrojan la basura allí�. 

Desde el ENTRE indican que 
�cualquier persona o empresa puede 
llevar lo que no es una simple bolsa 
de residuos al predio de tratamiento. 
Por ejemplo, las ramas�. �Nosotros 
tenemos volquetes afuera, pero tam-
bién aceptamos el ingreso de vehí-
culos para que sea más fácil la des-
carga de la basura�, afirman. 

 
Limpieza 

En octubre pasado, el Munici-
pio inicio un plan de limpieza de 

los basurales a cielo abierto. El 
primero fue el que se ubicaba en 
barrio Somisa. En calle 5, en in-
tersección con calle Los Cedros, 
se realizó la limpieza total de ese 
microbasural. Según confiaron 
fuentes del Ejecutivo, continuarán 
con esa modalidad hasta culminar 
con todos los mencionados. Ade-
más, destacaron: �Le pedimos a 
la ciudadanía que tome concien-
cia y que no arroje los desechos 
en cualquier lado�. 

Desde el Ministerio de Am-
biente de la provincia de Buenos 
Aires, en la voz de su subsecre-
taria de Políticas Ambientales, 
Tamara Basteiro, aseguran lo si-
guiente: �Desde que llegamos al 
Ministerio de Ambiente en la pro-
vincia de Buenos Aires y por de-
finición de nuestra ministra, se 
creó una subsecretaría específica 
para abordar la cuestión de los 
residuos en todo el territorio bo-
naerense, que es uno de los gran-
des problemas urbanos. Se creó 

un programa, que es el programa 
Mi Provincia Recicla, y ese pro-
grama está trabajando no solo en 
el abordaje y la erradicación de 
basurales en algunos distritos, sino 
también acompañando y fortale-
ciendo a las cooperativas de re-
cicladores y recicladoras, que son 
las que hacen la tarea, a los mu-
nicipios en la posibilidad de poder 
gestionar mejor sus residuos, de-
finir las fracciones, de qué manera 
se gestionan, trabajando en cam-
pañas de educación ambiental con 
la ciudadanía, un equipo de pro-
motoras ambientales�. 

 
Las penas 

Desde ya, esto está penado por 
el Código de Convivencia y Faltas, 
actualizado en el 2021 y que ayu-
da a generar costumbres de bue-
nas conductas. La intención del 
mismo es poder lograr un buen 
trato entre vecinos. 

El artículo 123 del Código es-
tablece las penas por arrojar ba-

sura donde no corresponda, y así 
formar microbasurales. 

ARTÍCULO 123º: «El que arro-
jare o depositare en la vía pública, 
baldíos, casas abandonadas, par-
ques, plazas, cauces de agua y 
cualquier otro lugar público todo 
tipo de residuos, desperdicios, 
basura, material de rezago, en-
seres domésticos, chatarras o 
aguas servidas, ya sean domici-
liarios, industriales o de cualquier 
otro origen, será sancionado con 
multa de 10 a 2000 módulos y la 
posibilidad de aplicar la sanción 
accesoria de reparación del daño 
y retiro de lo indebidamente arro-
jado o depositado». 

Hoy el módulo cuesta 
$4228,87; recordemos que se cal-
cula según el salario municipal; 
dando entonces un total de 
$42.280 en caso de darse la pena 
mínima. Mientras que, en caso 
de llegar a los 2000 módulos, la 
multa asciende hasta los 
$8.456.000. 

AMBIENTE Y SALUD

Basurales a cielo abierto: buscan que  
los vecinos tomen conciencia acerca  
del riesgo sanitario que representan
Un relevamiento de EL NORTE da cuenta de un total de 23 depósitos de residuos ilegales en toda la ciudad. Durante el 2024, el Municipio procedió a 

limpiar varios de ellos, aunque la apuesta es trabajar para que el ciudadano tome conciencia sobre los riesgos sanitarios vinculados a la aparición de 

roedores y la posible transmisión de enfermedades producto de acumular basura sin el tratamiento correspondiente.
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El Gobierno porteño publicó recien-

temente en su Boletín Oficial un decreto 
que establece que a partir del 1° de 
marzo se fijarán nuevas tarifas, las 
cuales contemplarán una actualización 
del 10%, tanto para los boletos de líneas 
de colectivos urbanos que son de su 
jurisdicción. El boleto mínimo de co-
lectivo se reacomodará de $371 a $408. 
Aun así, el servicio para los usuarios 
de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires 
(CABA) será siendo mucho más barato 
que en el resto del país. En comparación 
con el de San Nicolás, el boleto porteño 

seguirá siendo un 66% más barato: es 
decir, con el mismo dinero que un ni-
coleño destina a un pasaje un usuario 
de CABA podrá hacer tres viajes.   

La de aquel momento será prácti-
camente la misma brecha que hoy exis-
te. Actualmente el pasaje mínimo en 
CABA cuesta $371: un 68% más barato 
que la tarifa plana de $1161 que en San 
Nicolás se paga desde el 1º de diciembre 
pasado. El pasaje local tiene un aumento 
pendiente de aplicación, correspon-
diente al Índice de Precios al Consu-
midor (IPC) de noviembre, que fue para 
la Región Pampeana de 2,3%. Cuando 
se aplique ese incremento, el boleto en 
San Nicolás pasará a costar $1190. El 

pasaje de CABA a $408 anunciado para 
marzo será un 66% más barato. No obs-
tante, habrá que ver si para el inicio 
del tercer mes del año el boleto local 
se actualiza con aquel 2,3% de aumento 
que arrojó el IPC de noviembre. E incluso 
si llegaran a aplicarse los aumentos co-
rrespondientes al IPC de diciembre, 
que el Indec informará en los próximos 
días, y el de enero, que se conocerá 
hacia mediados de febrero.       

A lo largo de 2024, el pasaje nicoleño 
acumuló un incremento del 336% hasta 
llegar a su actual valor de $1161. El 
primer aumento se había aprobado en 
febrero y había sido del 159%: llevó el 
pasaje local de $266 a $690. A partir 

de allí las actualizaciones fueron con 
el nuevo mecanismo, siguiendo las va-
riaciones mensuales del IPC. Desde 

entonces y hasta la fecha la suba acu-
mulada fue del 68%: desde aquellos 
$690 hasta los actuales $1161.  

 

ASIMETRÍA EN EL TRANSPORTE PÚBLICO DE PASAJEROS  

CABA lleva el pasaje de colectivo  
a $408: seguirá siendo un 66% más  
barato que el boleto de San Nicolás 
El Gobierno porteño oficializó que en marzo próximo aplicará una suba del 10% en las líneas de colectivo que son de su jurisdicción. 
El valor del boleto pasará allí de $371 a $408. Aun así, aquel pasaje costará una tercera parte de lo que sale el mismo servicio en San 
Nicolás, donde tiene un valor de $1161, con un incremento pendiente que lo llevará a $1190. 

Con el mismo dinero que un nicoleño destina a un pasaje de colectivo, un 

usuario de CABA puede hacer tres viajes.    
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En un giro significativo en la po-

lítica económica, el Gobierno de 

Javier Milei ha habilitado la expor-

tación de chatarra, una medida que 

había sido prohibida desde 2009 

para proteger la industria siderúrgica 

local. La decisión pone fin a más de 

una década de restricciones y abre 

un nuevo capítulo en la política de 

valorización de residuos metálicos, 

a través de la eliminación de los de-

cretos 1040/20 y 70/23. 

La medida de suspender las ex-

portaciones de chatarra y metales 

no ferrosos fue tomada en enero de 

2009 durante la presidencia de Cris-

tina Kirchner, con la intención de 

proteger la industria siderúrgica na-

cional que utiliza estos desechos co-

mo insumo para la producción de 

acero. Esta medida, originalmente 

pensada para durar 180 días, fue 

prorrogada en varias ocasiones a lo 

largo de las gestiones de los presi-

dentes Mauricio Macri y Alberto Fer-

nández, y se extendió hasta la fecha 

bajo el mandato de los libertarios. 

Sin embargo, la administración 

de Milei, a través del Ministro de 

Desregulación y Transformación del 

Estado, Federico Sturzenegger, jus-

tificó la revocación de estas restric-

ciones al argumentar que eran "no-

civas" para el mercado del reciclaje 

y la valorización de residuos. Según 

Sturzenegger, la prohibición deprimía 

el precio local de la chatarra y des-

incentivaba las actividades de reci-

claje, mientras que beneficiaba prin-

cipalmente a los procesadores de 

estos desechos, perjudicando a los 

productores, en su mayoría pequeñas 

empresas de reciclado. 

 �Esta prohibición era nociva por 

varios motivos. Primero, porque al 

deprimir el precio local de los des-

echos, desincentivaba el reciclado. 

Pero era nociva, sobre todo, porque 

prohibía un sinfín de negocios de 

reciclado para amplísimos sectores 

de la economía", declaró Sturzeneg-

ger. "Recibimos incontables mensajes 

de empresas cuyos negocios estaban 

vedados por esta prohibición". 

 

Reacciones 
La eliminación de la prohibición 

ha provocado una serie de reacciones 

en distintos sectores. Mientras que 

desde el Gobierno se espera que esta 

medida abra nuevos mercados in-

ternacionales para el reciclado y ge-

nere una fuente de ingresos en dó-

lares, ciertos actores del sector si-

derúrgico, como Paolo Rocca, CEO 

de Techint, han manifestado su des-

acuerdo. Desde la empresa Techint, 

se interpretó la medida como una 

decisión que podría afectar los pre-

cios de los insumos para la industria 

metalúrgica local, al reducir la oferta 

de chatarra disponible para la pro-

ducción interna. 

"Si se exporta, habrá menos oferta 

y se deberá, incluso, importar desde 

otros países", alertaron fuentes del 

sector, preocupadas por las posibles 

repercusiones en el mercado interno. 

Este cambio de políticas también ha 

generado un malestar palpable en 

sectores empresariales ligados al 

reciclaje y la gestión de residuos, 

que verían un incremento en el valor 

de la chatarra debido a la mayor de-

manda internacional. 

Uno de los aspectos más desta-

cados de la medida fue la declaración 

de Sturzenegger sobre el supuesto 

"lobby" que se formó alrededor de 

las restricciones a la exportación. 

En sus palabras, la prohibición era 

un obstáculo para los pequeños re-

cicladores y, en cambio, beneficiaba 

a los grandes procesadores, quienes 

no tenían ningún interés en abrir el 

mercado exterior. 

�La eliminación de este tipo de 

medidas es el triunfo de la libertad 

por sobre el lobby", sentenció Stur-

zenegger, refiriéndose a la pugna 

entre las grandes corporaciones y 

los pequeños productores. Este en-

frentamiento se intensificó cuando 

Techint, uno de los principales ac-

tores del mercado siderúrgico, ex-

presó que la postura del Gobierno 

parecía ser una respuesta personal 

del ministro contra la empresa. 

 

Componente estratégico 
La chatarra cumple un rol vital 

en la producción sustentable de ace-

ro, una de las industrias estratégicas 

a nivel global, debido a su alta par-

ticipación en el abastecimiento de 

insumos para la elaboración de mu-

chísimos productos de uso cotidiano, 

ya que todo lo que lleva alguna pieza 

metálica generalmente se relaciona 

con el acero. 

La búsqueda por descarbonizar 

la industria siderúrgica ha impul-

sado el incremento del uso de cha-

tarra en sus procesos productivos, 

que actualmente ronda el 30% del 

total, lo que refleja el importante 

rol que cumple en este sector como 

insumo. 

De acuerdo con especialistas, 

el uso de chatarra permite generar 

�200 veces menos emisiones de 

dióxido de carbono�, en compara-

ción con la producción a partir de 

mineral virgen.

ECONOMÍA

Mala noticia para la industria siderúrgica: el 
Gobierno habilitó la exportación de chatarra
Se levantaron las restricciones que rigieron durante 16 años. Desde Techint se interpretó la medida como una decisión que podría afectar 
los precios de los insumos para la industria metalúrgica local, al reducir la oferta de chatarra disponible para la producción interna.

Mientras que 
desde el Gobierno se 
espera que esta medi-
da abra nuevos mer-
cados internacionales 
para el reciclado y 
genere una fuente de 
ingresos en dólares, 
desde el sector side-
rúrgico han manifes-
tado su desacuerdo.
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El naturalista local Enrique Sierra 

denunció a Prefectura Naval un in-

cendio en la isla Dos de Oro, frente 

a la zona sur de San Pedro. Aunque 

otras fotos satelitales marcaron zonas 

de calor en expansión varios días 

seguidos, indicio de actividad de 

quemas en curso. 

Sierra explicó que fotos satelitales 

de la NASA, la agencia espacial es-

tadounidense, han detectado man-

chas de calor en expansión en dife-

rentes zonas de islas del sur de Santa 

Fe y el norte de Buenos Aires, frente 

a San Nicolás y Villa Constitución. Y 

también en puntos colindantes, lo 

que puede dar indicios de una acti-

vidad de quemas en curso. 

Sierra también sumó informa-

ción a la que tuvo acceso que dio 

cuenta de otro foco activo en En-

tre Ríos, en la Reserva de Usos 

Múltiples de Victoria. 

El especialista advirtió que las al-

tas temperaturas, baja humedad y 

viento eran «un combo perfecto» 

para la propagación del fuego. 

Cabe destacar que 2024 fue el 

año con menor cantidad de incendios 

en el Delta desde 2020 en adelante, 

con solo 1310 focos de calor hasta 

noviembre, según un estudio del 

Museo de Ciencias Naturales �An-

tonio Scasso� de San Nicolás. 

Hay que retroceder hasta 2019 

para encontrar una menor: en aquel 

año los focos de calor en el Delta del 

Paraná habían sumado 1106, siempre 

de acuerdo con el registro que lleva 

el Museo Antonio Scasso. 

Los cuatro años que le siguieron, 

que coincidieron con una bajante y 

una sequía históricas, fueron los pe-

ores. La marca más elevada fue la 

de 2020, con un total de 39.663 focos 

de calor detectados a lo largo de todo 

el año. En 2021 fueron 14.792, muy 

por debajo de la marca del año pre-

cedente pero también muy por en-

cima del promedio de 1887, que arro-

jó la serie contenida entre los años 

2012 y 2019. 

En 2022 los incendios en el delta 

del Paraná volvieron a ser más fre-

cuentes, con un total de 25.987 focos 

de calor detectados durante aquellos 

12 meses.  

DELTA EN LLAMAS 

Detectan focos de incendios en  

islas ubicadas frente a San Nicolás
El naturalista local Enrique Sierra afirma que fotos satelitales de la NASA, la agencia espacial estadounidense, han detectado manchas de 

calor en expansión en diferentes zonas de islas del sur de Santa Fe y el norte de Buenos Aires, frente a San Nicolás y Villa Constitución. Y 

en puntos colindantes, lo que puede dar indicios de una actividad de quemas en curso.
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La construcción de esta escuela 

se suma también a la Escuela Técnica 

Nº 2, que el Municipio construye en 

la localidad de Pérez Millán. 

El pasado jueves, el intendente 

Mauro Poletti recibió la visita del 

subsecretario de Educación de la 

provincia de Buenos Aires, Pablo 

Urquiza; del director provincial de 

Educación Técnica Profesional, Ri-

cardo di Gissi, y de la directora de 

Educación Técnica, Elsa Guillermo. 

En la recorrida por el Centro Uni-

versitario, Urquiza confirmó lo que 

Poletti venía gestionando: la construc-

ción de la Escuela Técnica Nº 3 con 

orientación en tecnología, que funcio-

nará en el Centro Universitario. 

Esta nueva institución educativa 

tendrá como objetivo brindar una 

formación técnica de alta calidad a 

los estudiantes del partido de Ramallo, 

lo que hará también posible aumentar 

la cantidad de alumnos que estudien 

en una escuela técnica. 

En el año 2024, la Escuela Téc-

nica Nº 1 de Villa Ramallo tuvo una 

matrícula de poco más de 800 

alumnos, quedando muchos afuera 

por falta de lugares. De esta manera, 

crecen las oportunidades para 

nuestros jóvenes.  

Así, el Municipio construirá dos 

escuelas técnicas que serían in-

auguradas al comienzo del ciclo 

lectivo 2025.

La modalidad de estafas virtuales 

continúa sumando víctimas. En las 

últimas horas dos vecinos denun-

ciaron ser víctimas de estafas. A 

uno de ellos le indicaron que des-

cargara una aplicación y le sacaron 

dinero de su billetera digital. El otro 

perdió la tarjeta de débito, y le re-

alizaron compras. Ambos hechos 

fueron denunciados en la Estación 

Comunal Segunda de la localidad 

de Villa Ramallo. 

En el primer caso, se trata de un 

hombre de 70 años que denunció 

en sede policial que había recibido 

un llamado telefónico en el cual se 

hicieron pasar por personal de EDEN. 

El estafador le solicitó que descargara 

una aplicación en el teléfono con la 

cual le hackearon la billetera virtual 

BNA+ y le realizaron una transfe-

rencia por la suma de $900.000. 

En el segundo caso, un hombre 

de 26 años perdió su tarjeta de débito 

el día 29 de diciembre y el 30 vi-

sualizó a través de la app Cuenta 

DNI del Banco Provincia que le ha-

bían efectuado transacciones varias 

por la suma total de $99.210. 

Por los hechos, se labraron ac-

tuaciones por estafa con intervención 

de la Ayudantía Fiscal Ramallo. Actúa 

la Unidad Fiscal N° 3 del Departa-

mento Judicial de San Nicolas. 

El Municipio construirá la Escuela Técnica Nº 3 Dos vecinos fueron  
víctimas de estafas 

Las principales ciudades damni-

ficadas son Ramallo y Villa Ramallo, 

donde los vecinos denuncian falta 

del servicio, presión y, en algunos 

casos, agua con sedimentos. Ante 

esta situación un grupo de vecinos 

le enviaron una nota al intendente 

para que se ocupe del tema, en una 

temporada de verano que viene con 

mucho calor. 

Esta situación se viene repitiendo 

en los últimos veranos: la falta de 

agua potable y los problemas de poca 

presión es una constante en la gran 

mayoría de los hogares. A la falta de 

soluciones, el sistema actual de dis-

tribución de agua tiene caños que 

ya han cumplido su vida útil y un 

posible recambio demandaría una 

obra millonaria, que no está en agen-

da de las autoridades. 

En Villa Ramallo la situación es crí-

tica, cada vez que el termómetro supera 

los 30 grados, el servicio se resiente 

notablemente. Desde el Municipio adu-

cen que la instalación de bombas do-

miciliarias, que no están habilitadas, 

y el uso de las piletas contribuyen a la 

falta de presión en el tendido de la red 

de agua potable. A este escenario se 

le suma la constante en la baja de ten-

sión de la energía eléctrica que afectan 

directamente a las bombas de presión 

de la red troncal. 

El delegado municipal de Villa 

Ramallo, Mauricio Frascaroli, se re-

firió al tema y expresó: �La presión 

de agua no es la normal, así que los 

chicos están trabajando sobre las 

bombas y tratando de ver cuál es el 

inconveniente�. �Antes de fin de año 

hemos sufrido algunos impedimentos 

por una baja de tensión en la línea 

de EDEN, lo que provocó el mal fun-

cionamiento de las bombas en el 

tanque del agua. Eso hace que las 

bombas no trabajen con la presión 

normal y se replique en las cañerías, 

y no sea la presión adecuada que 

tiene la red domiciliaria. Así que ahí 

los chicos están trabajando en eso 

como para ver si se puede normalizar 

el servicio, independientemente de 

lo que venimos hablando siempre, 

que sería la posibilidad de hacer un 

nuevo pozo�, agregó el funcionario. 

En tanto, en la ciudad cabecera 

el reclamo es el mismo. En los últimos 

días, los vecinos del barrio Defen-

sores de Victoria le enviaron una 

nota al intendente para que tome 

las medidas necesarias que permitan 

revertir un escenario que se repite 

todos los años durante el verano 

cuando la demanda es más alta. 

En el pedido, sostienen que en 

esa época del año los tanques solo 

se llenan durante la madrugada cuan-

do el sistema tiene un respiro; y hubo 

vecinos que pasaron hasta tres días 

sin ese recurso fundamental para la 

vida. La planilla la firmaron 35 per-

sonas, pero son muchos más los afec-

tados por esta problemática.

Con el calor vuelven los problemas  
en el suministro de agua 
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El Hospital SAMCo de Villa 

Constitución inició una acción de 

amparo contra el Municipio de Vi-

lla Constitución y el Concejo Mu-

nicipal, cuestionando la consti-

tucionalidad de la Ordenanza Nº 

5337/2024, que crea la denomi-

nada �Unidad de Gestión de Salud 

y Bien Público�. El proyecto, im-

pulsado por el concejal Nicolás 

Rubicini, del bloque Unión por la 

Patria, desató una controversia 

de alcance institucional que afecta 

directamente la gestión del in-

tendente Jorge Berti. 

La ordenanza, sancionada el 

pasado 21 de agosto y promulgada 

por el Departamento Ejecutivo 

Municipal, establece que esta Uni-

dad de Gestión, coordinada por 

los secretarios de Salud Preven-

tiva y Desarrollo Humano y de 

Finanzas y Administración del 

Municipio, será responsable de 

la distribución de los fondos des-

tinados al Hospital SAMCo. Dichos 

recursos provienen de la Tasa Ge-

neral de Inmuebles (TGI) y el re-

cargo por terrenos y/o inmuebles 

ociosos, con un 10% de la recau-

dación asignado como contribu-

ción hospitalaria. 

El amparo judicial promovido 

por el Hospital SAMCo denuncia 

que la ordenanza viola la Ley Pro-

vincial Nº 6312/1967 y su decreto 

reglamentario, que establecen que 

la fiscalización y control de los 

fondos del sistema SAMCo son 

competencias exclusivas del Mi-

nisterio de Salud de la Provincia 

de Santa Fe y del propio hospital. 

�La norma local se arroga facul-

tades que no le corresponden, al-

terando el marco legal vigente y 

atentando contra la autonomía del 

SAMCo�, señala el texto judicial. 

Argumentos legales  

y consecuencias 

El documento presentado por el 

patrocinante legal del hospital, Dr. 

Leandro Lambertucci, en represen-

tación del interventor Dr. Níver Ale-

jandro Moreyra, sostiene que la or-

denanza genera un �daño latente� 

al establecer un organismo local con 

potestad para fiscalizar y decidir so-

bre la inversión de los fondos del 

SAMCo. Este planteo se agrava con 

la convocatoria realizada el pasado 

4 de diciembre por el secretario de 

Salud Preventiva y Desarrollo Hu-

mano, Gonzalo Guagnini, para iniciar 

las actividades de la Unidad de Ges-

tión, acción que el hospital considera 

irregular. 

Cabe destacar que Guagnini tam-

bién es asesor letrado del Municipio, 

lo que refuerza la responsabilidad 

de la administración local en la su-

puesta transgresión legal. 

El amparo solicita al Juzgado de 

Primera Instancia de Distrito en lo 

Civil y Comercial de la 2ª Nominación 

de Villa Constitución que declare la 

inconstitucionalidad de la ordenanza, 

aludiendo �arbitrariedad irrazonable�, 

�exceso legal manifiesto� y �abierta 

inconstitucionalidad�. Además, como 

medida innovativa, solicita la sus-

pensión de los efectos de la norma-

tiva y que se mantengan los aportes 

regulares del Municipio al SAMCo 

conforme a la ordenanza tributaria 

vigente. 

 

Una aprobación  

controversial 

El proyecto, elaborado por Rubi-

cini, fue aprobado con el apoyo de 

su compañera de bancada y de los 

ediles de los bloques Inspirar y PRO, 

totalizando cuatro votos. La norma-

tiva se sancionó por mayoría gracias 

al doble voto de Rubicini como pre-

sidente del Concejo, pese a las ad-

vertencias de los concejales de Uni-

dos para Cambiar Santa Fe, quienes 

calificaron la medida de �invasiva e 

imprudente�. 

El interventor del SAMCo se-

ñala que la ordenanza contradice 

los principios de autonomía y fun-

cionamiento del sistema SAMCo, 

que depende exclusivamente del 

Ministerio de Salud provincial. 

Actualmente, el hospital se en-

cuentra intervenido por la pro-

vincia, lo que refuerza su carácter 

de ente público provincial y no 

municipal. 

 

Impacto político  

y administrativo 

La controversia generó un fuerte 

impacto en el ámbito político local. 

Mientras que el concejal Rubicini 

defendió en reiteradas oportunidades 

la ordenanza como una herramienta 

para �garantizar el uso adecuado de 

los fondos públicos�, los sectores 

críticos acusan a la administración 

de Berti de intentar politizar la gestión 

hospitalaria. 

En el trasfondo, la acción de am-

paro pone en evidencia la tensa re-

lación entre el Municipio y el Hos-

pital, y abre un debate sobre los lí-

mites de las competencias locales 

frente a las provinciales. El desen-

lace judicial será clave para deter-

minar el alcance de la normativa 

local y su posible derogación, así 

como para evitar futuros conflictos 

institucionales. 

Por lo pronto, el SAMCo conti-

nuará con su reclamo para garan-

tizar la autonomía de sus funciones 

y la correcta administración de 

sus recursos, en un contexto que 

exige transparencia y respeto por 

los marcos legales establecidos.

La iniciativa del concejal Rubicini que 
desata un papelón institucional para Berti 
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efemérides 

1969 - MARILYN MANSON. Nace en 
la ciudad de Canton (Ohio, EE.UU.) 
el compositor, cantante, actor y ci-
neasta estadounidense Marilyn Man-
son (Brian Hugh Warner), quien ganó 
popularidad en la década de 1990 
por su personalidad e imagen con-
trovertidas. Formó su nombre artístico 
al unir el de la actriz Marilyn Monroe 
y el criminal Charles Manson. 
2003 - FÉLIX LOUSTAU. Muere en 
Buenos Aires, a la edad de 80 años, 
el exfutbolista Félix Loustau, quien 
en la década de los años 40 formó 
parte de la delantera de “La Máquina” 
de River Plate junto a Juan Carlos 
Muñoz, José Manuel Moreno, Ángel 
Labruna y Adolfo Pedernera. 
1855 - KING GILLETTE. Nace en la 
ciudad de Fond du Lac (Wisconsin, 
EE.UU.) el empresario estadouni-
dense King Camp Gillette, inventor 
de la máquina de afeitar con hoja 
delgada fabricada en acero estam-
pado y desechable. 
1932 - UMBERTO ECO. Nace en la 
ciudad italiana de Alessandria el se-
miólogo, filósofo y escritor Humberto 
Eco, autor de numerosos ensayos 
filosóficos y de la novela El nombre 

de la rosa (1980), en la que se basó 
la película homónima (1986) dirigida 
por el cineasta francés Jean-Jacques 
Annaud y protagonizada por el actor 
británico Sean Connery. 
1976 - LOCO GATTI. Unión de Santa 
Fe transfiere al arquero Hugo Orlando 
Gatti a Boca Juniors, que le pagó 
600.000 pesos por el pase. El “Loco” 
Gatti, que había jugado en River Plate, 
fue ídolo y dueño del arco “xeneize” 
durante doce años. 
1939 - LISANDRO DE LA TORRE. A 
la edad de 70 años se suicida en 
Buenos Aires el abogado, escritor y 
exlegislador santafesino Lisandro de 
la Torre, primer presidente del Partido 
Demócrata Progresista y fundador 
del periódico La República. Desde 
su banca de senador por Santa Fe 
denunció corrupción y monopolio 
en el comercio de carne vacuna al 
Reino Unido. 
1931 - ROBERT DUVALL. Nace en la 
ciudad de San Diego (California, 
EE.UU.) el actor y director de cine 
estadounidense Robert Duvall, ga-
nador de un premio Óscar, un Emmy 
y cuatro Globos de Oro. Filmó más 
de 60 películas. 

Por monseñor Hugo Norberto Santiago 
Obispo de la Diócesis de San Nicolás 

 
«Al principio existía la Palabra y 

la Palabra estaba junto a Dios, y la 

Palabra era Dios. Al principio estaba 

junto a Dios. Todas las cosas fueron 

hechas por medio de la Palabra y 

sin ella no se hizo nada de todo lo 

que existe. En ella estaba la vida, y 

la vida era la luz de los hombres. La 

luz brilla en las tinieblas y las tinieblas 

no la percibieron. La Palabra era la 

luz verdadera que, al venir a este 

mundo, ilumina a todo hombre. Ella 

estaba en el mundo, y el mundo fue 

hecho por medio de ella, y el mundo 

no la conoció. Vino a los suyos y los 

suyos no la recibieron. Pero a todos 

los que la recibieron, a los que creen 

en su Nombre, les dio el poder de 

llegar a ser hijos de Dios. Ellos no 

nacieron de la sangre, ni por obra 

de la carne ni de la voluntad del 

hombre, sino que fueron engendrados 

por Dios. Y la Palabra se hizo carne 

y habitó entre nosotros y nosotros 

hemos visto su gloria, la gloria que 

recibe del Padre como Hijo único, 

lleno de gracia y de verdad». Palabra 
de Dios. 

 
Dios se hace cercano 

Jesús es la Palabra de Dios hecha 
hombre, eso significa que en Él Dios 
se nos acerca como amigo y se co-
munica por palabras y gestos; las 
palabras explican los gestos y los 
gestos rubrican las palabras. Jesús 
nos dijo �Dios es amor� y dio su vida 
por nosotros. En Él, que es perfec-
tamente coherente, la palabra está 
rubricada por el gesto: nos dice que 
Dios nos ama y entrega la vida para 

salvarnos. Nos enseña el sentido de 
nuestra vida 

Filosofía significa �amor a la sa-
biduría�. Jesús tiene una sabiduría 
de vida, la de Dios, la verdadera, y 
nos la viene a enseñar. Hasta que 
uno no tiene una sabiduría de vida, 
vive �en las tinieblas�, dice la Biblia. 
En términos coloquiales diríamos 
�vive porque el aire es gratis�, pero 
no sabe por qué vive, para qué vive, 
si la vida tiene un sentido, si su na-
cimiento significa una misión, algo 
por hacer de positivo en los años 
que le toque vivir. Jesús, la Palabra 
de Dios hecha hombre, con palabras 
y gestos nos viene a decir quiénes 
somos, cuál es nuestro origen, cuál 
nuestro fin y cómo tenemos que 

vivir. A esa propuesta algunos la re-
chazan �es lo que dice el Evangelio 
de hoy�: �La luz brilló en las tinieblas, 
pero las tinieblas no la recibieron�.  
En cambio, otros creyeron en Jesús 
y su amor a la sabiduría, su proyecto 
de vida fundado en el amor a Dios 
y al prójimo, es decir, al que tenés 
al lado y tener que hacer cercano 
mediante gestos de servicio por amor. 
En síntesis, creyeron que Dios es 
Padre creador de todo el universo y 
es el que nos da la vida; que el Es-
píritu Santo es un Espíritu de amor, 
que si lo recibís, libremente te mueve 
desde dentro hacia lo verdadero, lo 
bueno y lo bello. Y ya comenzamos 
a orientarnos: somos imágenes de 
Dios, tenemos una inteligencia que 

HE VENIDO PARA QUE TENGAN VIDA

“Luz y vida”
Evangelio de Nuestro Señor Jesucristo según san Juan (1,1-18)

está atraída por la verdad; tenemos 
una voluntad atraída por todo lo bue-
no y tenemos un corazón, una afec-
tividad atraída por todo lo bello. 
Nuestra vocación es amar a Dios con 
toda la inteligencia, con toda la vo-
luntad y con todo el corazón, y a los 
demás como a nosotros mismos, por-
que así es Cristo, nuestro hermano 
mayor. La creación es �la casa co-
mún� que tenemos que cuidar; po-
demos gozar de su multiforme be-
lleza expresada en tantos lugares 
bellos y paradisíacos; no es una na-
ranja a la que miramos con fines 
consumistas, la exprimimos hasta 
sacarle todo el jugo, y luego de con-
sumirla la tiramos; es la casa común 
de la que disfrutamos y tenemos que 
cuidar para que la disfruten los que 
vienen después de nosotros. En esa 
casa común hay un lugar para todos, 
simplemente hay que respetar la 
distribución equitativa de los bienes. 
Nuestra misión es crear un cielo 
nuevo y una tierra nueva, una vida 
feliz regida por el amor y la justicia, 
que se vaya pareciendo a la que Dios 
nos quiere regalar más allá de esta 
vida que es solo por un tiempo, tiene 
un final, porque nuestra vocación 
es trascendente y tiene final feliz, 
aunque tenga que pasar por la es-
trechez de la muerte. Por eso, no 
vale la pena vivir solo para el �más 
acá�, esa es una mirada miope. Te-
nemos que pedir la gracia de la fe, 
que es una mirada de �microscopio�, 
porque ve los detalles que nuestros 
ojos con su sola capacidad no ven, 
y es una mirada de �telescopio� por-
que nos hace ver lejos, donde nuestra 
mirada natural no llega a ver. Buen 
domingo.  
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El consumo de yerba mate, la infu-

sión preferida de los argentinos, su-

cumbió también en el 2024 al impacto 

de la caída del poder adquisitivo pro-

vocada por la recesión y la disparada 

del costo de vida. 

Según datos estadísticos del Instituto 

Nacional de la Yerba Mate (INYM), en 

los primeros once meses de 2024 sa-

lieron de los molinos rumbo a las gón-

dolas 238.042.303 kilos en sus dife-

rentes presentaciones, lo que representó 

una caída del 11%. 

Esto representa una caída de casi 

25 millones de kilos respecto de igual 

período de 2023. 

Para encontrar un despacho tan bajo 

de yerba mate destinada al consumo 

interno hay que remontarse al 2016, 

cuando salieron de la zona productora 

234.188.058 kilos. 

Pero contrariamente a lo ocurre en 

el mercado doméstico, las exportaciones 

de yerba mate van camino a un récord. 

En los primeros once meses del 

año pasado salieron por los puertos 

41.228.288 kilos, superando así el 

pico logrado en idéntico período de 

2018, cuando se despacharon 

40.522.479 kilos. 

Si se compara con las exporta-

ciones de 2023, se despacharon 

4.758.474 kilos más (13%) en los pri-

meros once meses. 

Sumando ambos mercados, la re-

tracción supera los 20 millones de kilos 

en un año donde hubo cosecha récord 

por las muy buenas condiciones cli-

máticas y la entrada en producción de 

nuevos yerbales de alta densidad. 

Hasta fines de septiembre pasado 

los secaderos habían procesado 

968.231.247 kilos de hoja verde, casi 

200 millones de kilos más que en 2023. 

Apenas llegó al poder, el presidente 

Javier Milei despojó al Instituto Nacional 

de la Yerba Mate (INYM) de fijar precios 

mínimos para la hoja verde y la yerba 

canchada (seca, sin molienda). Además, 

mantiene acéfalo al organismo desde 

hace más de un año. 

Los más de 12.000 productores, en 

su mayoría medianos y pequeños, están 

cobrando por la materia prima menos 

que hace un año. 

En algunas zonas de Misiones el 

precio de la hoja verde se desplomó 

hasta los 180 pesos por kilo, colocando 

en una difícil situación a los chacareros, 

que no pueden hacer frente a los cre-

cientes costos. 

Desde el Gobierno de Misiones re-

alizaron gestiones ante la Secretaría de 

Agricultura para normalizar el funcio-

namiento del INYM, pero hasta ahora 

se mantiene la acefalía. 

Los funcionarios provinciales ex-

plicaron que el yerbatero es un mercado 

oligopsonio, es decir que un número 

reducido de compradores tienen el po-

der de determinar los precios y con-

diciones de compra de un producto. 

En este caso, los que terminan fijando 

los valores son los molineros. 

En diciembre pasado los productores 

yerbateros de San Pedro protagonizaron 

numerosos cortes de ruta y avanzaron 

sobre la ruta nacional 14 con sus tractores 

para forzar un paro de la cosecha de 

verano. Si bien en esa zona se restringió 

considerablemente la cosecha, en el 

resto de la provincia los yerbateros hi-

cieron la denominada zafriña para poder 

hacer frente a los gastos.

Se derrumbó la venta de yerba en el mercado interno, pero las exportaciones van camino al récord 

Mientras el Gobierno apuesta a 

mantener la inflación por debajo del 

3% en enero, una consultora relevó 

un salto en los precios de los ali-

mentos y bebidas en la primera se-

mana del año. Un reporte de la con-

sultora LCG, que releva precios de 

8.000 alimentos y bebidas de cinco 

grandes supermercados, el año arran-

có con una suba del 1,2% en rubros 

alimenticios, después de no presentar 

variaciones en el último tramo de 

2024. A la espera del dato oficial de 

diciembre, que se dará a conocer el 

próximo martes 14, desde el oficia-

lismo confían en que el índice in-

flacionario seguirá por debajo del 

3% y que durante 2025 mantendrá 

una tendencia a la baja. 

Sin embargo, el comportamiento 

de los precios de alimentos y bebidas 

en los primeros días del año ponen en 

duda las expectativas del Gobierno. 

Más del 45% del aumento semanal 

lo explicó el rubro Bebidas, con un in-

cremento 3 veces mayor al promedio. 

También tuvieron peso en la 

incidencia semanal los Productos 

de panificación, cereales y pastas 

y las Carnes. 

Estos aumentos, sin embargo, fue-

ron parcialmente compensados por 

Verduras, con una fuerte caída de 

precios, y Frutas. Además, se registró 

una sensible reducción en los productos 

sin variación de precios: -15 pp en una 

semana (71% del total relevado). 

Cuando se analiza la variación men-

sual, Verduras también funciona como 

compensador de subas de otros rubros. 

Además, el informe destaca que 

la variación promedio de las últimas 

cuatro semanas del índice sin Carnes 

sería levemente negativa, del 0,1%. 

Las consultoras económicas que 

participan del Relevamiento de Ex-

pectativas del Mercado (REM) que 

difunde el Banco Central estimaron 

una inflación mensual de 2,9% para 

diciembre. Este número, que pre-

sentaría un rebote en relación al dato 

de noviembre, igual sería bienvenido 

por el gobierno, ya que el último mes 

del año suele presentar subas por 

las fiestas de fin de año y que la cifra 

no rompió el techo del 3% aún con 

varias correcciones de tarifas. 

Si se cumple ese pronóstico, el 

Gobierno lograría mantener el IPC a 

un nivel similar al del crawling peg, 

por lo que bajaría el ritmo de deva-

luación del tipo de cambio oficial a 

mediados de enero.

En la primera semana de enero  
los precios de alimentos y bebidas 
subieron 1,2%, según una consultora 
De persistir la tendencia se complicarían los planes oficiales de mantener la inflación por debajo del 3%. 
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El Gobierno disolvió la Administración General 
de Puertos, que estaba a cargo de la Hidrovía
En su reemplazo se creará la Agencia Nacional de Puertos y Navegación. El vocero Manuel Adorni dijo que la empresa 
estatal cerrada era “un antro de corrupción y privilegios”. 

El Gobierno anunció la disolu-

ción de la Administración General 

de Puertos (AGP), creada en 1956 

y que estaba bajo la órbita de la 

Secretaría de Transporte, y la con-

secuente creación de la Agencia 

Nacional de Puertos y Navegación 

(Anpyn), que concentrará funcio-

nes de otros dos organismos y es-

tará a cargo de la administración 

de la Hidrovía. Si bien todavía no 

se confirmó quién será el titular 

de la nueva agencia, se habla del 

hasta ahora subsecretario de Puer-

tos y Vías Navegables, Iñaki Arre-

seygor. El anuncio del cierre de 

la AGP fue hecho por el vocero 

presidencial, Manuel Adorni, quien 

subrayó que era un �antro de co-

rrupción y privilegios�. 

El funcionario nacional detalló 

que �la nueva Agencia Nacional de 

Puertos y Navegación (ANPYN) con-

centrará sus funciones y las de otros 

dos organismos, ganando así en efi-

ciencia y transparencia además de 

lograr menores costos�. 

Uno de los organismos a los que 

refiere el funcionario es la Sub-

secretaría de Puertos y Vías Na-

vegables, área administrativa en-

cargada de la licitación de la Hi-

drovía Paraná-Paraguay, que aún 

continúa vacante y representa una 

de las principales rutas comercia-

les del país. La otra área que será 

absorbida por la Anpyn es el Ente 

de Control y Gestión de la Vía Na-

vegable Troncal. 

A la vez, Adorni sostuvo que 

con esta medida �se eliminarán 

entes y áreas con idénticas fun-

ciones, se reducirá un 79% del 

personal y se venderán inmuebles 

y activos innecesarios�. 

�La cúpula directiva de la AGP 

será completamente removida. En 

2025 seguimos adelante con la re-

ducción del gasto público. Dios 

bendiga a la República Argentina�, 

agregó Adorni en su cuenta de X. 

Se trata de la segunda vez que 

el Gobierno del presidente Javier 

Milei elimina una empresa estatal 

de características similares, como 

cuando en octubre pasado cerró 

Trenes Argentinos. 

 

Privatización 

La nueva Agencia Nacional de 

Puertos y Navegación estará a car-

go de la Hidrovía y de la licitación 

para la privatización que había 

anunciado el jefe de Gabinete, Gui-

llermo Francos, el 20 de octubre, 

con un contrato a 30 años. 

De esta manera, la Vía Nave-

gable Troncal volverá a ser de con-

cesión privada, a riesgo empre-

sario, y en la que el Estado ya no 

estará ligado a la gestión y el man-

tenimiento de la vía. Dicha licita-

ción iba a ser llevada adelante por 

la Subsecretaría de Puertos y Vías 

Navegables, y se recibirán las ofer-

tas hasta el 29 de enero de 2025. 

La definición ahora quedará sujeta 

a la Agencia Nacional de Puertos 

y Navegación.

China se consolidó como el prin-

cipal socio comercial en un 2024 de 

exportaciones al alza, con un total 

de 3.125 millones de dólares, lo que 

supuso un incremento del 27% con 

respecto al año pasado, según los 

datos de Uruguay XXI. 

La situación se da a pesar de que 

el gigante asiático atraviesa proble-

mas de crecimiento y disminuyó las 

importaciones de carne, que des-

cendieron un 37% en la comparación 

con 2023. También ocurre en mo-

mentos donde el gobierno chino ini-

ció una investigación sobre ese pro-

ducto, que afecta no sólo a Uruguay, 

sino también a Argentina, Brasil y 

Australia. 

En contrapartida, destacaron las 

colocaciones de soja, que se cua-

druplicaron luego de un año marcado 

por una sequía histórica, así como 

las ventas de celulosa, que se incre-

mentaron un 53%, luego de la plena 

puesta en marcha de UPM 2. 

Otro hito vinculado a China fue 

la habilitación para exportar mon-

dongo, siendo Uruguay el primer 

país habilitado y llegando a un mer-

cado estimado en 40 millones de 

dólares por el Instituto Nacional de 

Carnes (INAC). 

 

Brasil y la Unión Europea  

completaron el podio 

En segundo lugar, como destino 

de las exportaciones quedó Brasil, 

con ventas por 2.303 millones de 

dólares, que supusieron un incre-

mento del 5% y una participación 

de 18% en el total. 

Detrás de la mejora estuvo el 

impulso de los vehículos, cuyas 

colocaciones aumentaron un 82% 

en 2024. En contraste, las ventas 

de productos lácteos cayeron un 

28% y la situación podría agravarse 

en 2025, ya que el gobierno de Lula 

da Silva inició una investigación 

antidumping. 

En tercer puesto quedó la Unión 

Europea, con exportaciones por 

1.786 millones de dólares, una dis-

minución del 3%, que supuso el 

14% del total. El principal producto 

fue la celulosa, con un crecimiento 

del 15%, mientras que la imple-

mentación del acuerdo alcanzado 

con el Mercosur podría redundar 

en mejores perspectivas. 

El resto de las exportaciones 

A su vez, las colocaciones a Es-

tados Unidos totalizaron 1.192 mi-

llones de dólares, un aumento inter-

anual del 37%, alcanzando una par-

ticipación del 9%, bajo el impulso 

de la carne y la celulosa, cuyas ventas 

se incrementaron un 70% y un 100%, 

respectivamente. 

Completando el Top 5 quedó Ar-

gentina, con ventas externas por 693 

millones de dólares, un crecimiento 

del 22% respecto a 2023 y una par-

ticipación del 5%, tras la recuperación 

de las colocaciones de soja. 

Por detrás quedaron destinos re-

levantes como Turquía (4%), México 

(3%), Chile y Argelia (2%). Entre estos 

últimos, destacó el mercado turco, 

con un incremento del 44%, producto 

de los mejores desempeños de las 

ventas de celulosa y ganado en pie. 

China volvió a ser el principal destino de las exportaciones 
en 2024, pese a las menores ventas de carne 

La Agencia Nacional de Puertos y Navegación estará a cargo de la Hidrovía.
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Victoria Villarruel arremetió el 

viernes por la noche con una se-

guidilla de mensajes en los que, 

sin nombrar directamente al pre-

sidente Javier Milei, hizo fuertes 

reclamos hacia la Casa Rosada. So-

bre todo, la vice se quejó por su 

sueldo -ya que acusó que, por estar 

congelado, es más bajo que el de 

un vocero-, en medio de las críticas 

que recibió esta semana por los 

salarios de los senadores, que fi-

nalmente dejó fijos hasta fines de 

marzo. 

En eso, y con dardos también 

que giró al titular de Diputados, 

Martín Menem, la número dos 

del Gobierno aprovechó para de-

fender al Legislativo, cuando ase-

guró que el Congreso no se puede 

cerrar porque eso hacen las dic-

taduras, en lo que pareció apuntar 

al mandatario, que suele denostar 

a ese poder. 

El descargo de la vice llegó a 

través de respuestas de Insta-

gram que les dio a distintos usua-

rios que la cuestionaron, un mé-

todo que utilizó en el último tiem-

po para marcar su distancia -

cada vez más pronunciada- con 

Milei y su entorno. 

Lo hizo en el posteo en el que 

anunció hace dos días que firmó 

un decreto para congelar las dietas 

de los senadores hasta el 31 de 

marzo, para evitar así que lleguen 

a los $9,5 millones, luego de las 

críticas por la distancia entre esos 

sueldos y los del promedio de los 

trabajadores registrados, como así 

también de la presión sobre el Se-

nado que emanó desde Balcarce 

50. Ella, que no es senadora, gana 

sin descuentos $3.700.000. 

También dijo Villarruel que, si 

fuera por ella, les congelaría los 

salarios a los senadores por todo 

2025. �Yo gano mucho menos que 

ellos y que los diputados, y mi suel-

do está congelado hace un año. En 

breve me pagan dos chirolas y soy 

vice�, sostuvo. 

No fue solo eso. En otro mo-

mento, la número dos de esta ad-

ministración habló de las subas de 

precios, cuando en el mileísmo se 

jactan de haber bajado la inflación 

y ordenado la macroeconomía, y 

mientras que el Presidente dijo 

que antes de subir cargas imposi-

tivas se cortaba un brazo. �Mi suel-

do está congelado hace un año y 

la prepaga aumenta, lo impuestos 

aumentan, no alcanza a nadie que 

viva de su sueldo con honestidad�, 

deslizó la vice, directo al corazón 

del discurso libertario e incluso 

enumeró: �Gano menos que el pre-

sidente, los diputados, los sena-

dores, ministros, jueces, diplomá-

ticos, voceros y así puedo seguir. 

No me dan vivienda ni nada. Esto 

es cualquiera en el desfasaje de 

los sueldos�. 

La mención al vocero no pare-

cería ser casual ya que el portavoz 

presidencial, Manuel Adorni, ade-

más de ser uno de los principales 

laderos de la secretaria general, 

Karina Milei, que se lleva pésimo 

con Villarruel, atravesó una polé-

mica el año pasado cuando lo as-

cendieron de rango a secretario y 

le aumentaron la dieta. 

�Soy la que menos cobra de to-

dos los funcionarios de primer ni-

vel�, sostuvo la vice. 

Javier Milei volvió a arremeter en 

muy duros términos contra Victoria 

Villarruel y el conflicto entre el binomio 

presidencial parece profundizarse cada 

vez más. Esta vez, el cruce se dio debido 

a la polémica por el congelamiento de 

las dietas de los senadores, que la vi-

cepresidenta finalmente decretó, pero 

luego, en sus redes sociales, la titular 

de la Cámara alta se quejó de su propio 

sueldo: �En breve me pagan dos chi-

rolas�, expresó. 

Ante esto, el jefe de Estado replicó 

fuertemente y dijo que su compañera 

de fórmula �está desconectada de la 

realidad�. 

�El 95% de los argentinos ganan 

mucho menos que eso. Mire en el Indec 

los datos de distribución del ingreso. 

El salario promedio de la economía es 

400 mil y pico. En el 25% que está mejor 

gana entre 500 mil y 7 millones y medio. 

Si toma el 10% más alto, gana entre 

900 mil y 7 millones y medio. Y en 

promedio el decil más alto gana 

1.400.000. Entonces me parece que es 

una frase muy desafortunada y de no 

entender cuál es la realidad de los ar-

gentinos y el esfuerzo que hicieron. 

Pero bueno, la casta política vive des-

conectada de la realidad de los argen-

tinos, en el Senado son sueldos en torno 

a los 10 millones, está desconectada 

de la realidad y es el mundo en el que 

ella vive de la alta política. Es una frase 

muy desafortunada�, afirmó. 

Y agregó: �Es una pena que haya 

dicho algo así. Su sueldo depende del 

Ejecutivo, con lo cual, cuando me hizo 

el reclamo salarial le dije que no iba a 

ajustar y va a seguir siendo así. Ella me 

planteó que quería ganar más dinero 

y dije que no. La política respecto al 

resto de los argentinos perdió y eso 

es lo que corresponde. En el Senado 

decían que no se podía y ahora pudo. 

Yo puedo responder por la silla en la 

que estoy yo. Cuando apareció la pre-

sión de la sociedad se pudo frenar. Yo 

tengo los sueldos del Ejecutivo fre-

nados desde el inicio de la gestión�. 

Ante la consulta de si Villarruel 

sigue siendo parte del Gobierno, Milei 

contestó: �Ella me acompañó en la 

fórmula, pero a partir de mayo dejó 

de participar de las reuniones de Ga-

binete porque no compartía nuestra 

forma de hacer política. Se siente más 

cómoda con las cosas que aplaude el 

círculo rojo y nosotros no hacemos 

política para 500.000 argentinos, sino 

para 47 millones�. 

También le envió una indirecta 

a Villarruel cuando fue consultado 

por la designación de los miembros 

de la Corte Suprema: �Nuestra in-

tención fue que salga por el Senado. 

El Senado estuvo remolón, le faltó 

actividad en esto. Ahora si llegamos 

a llamar a extraordinarias podríamos 

habilitar el nombramiento. Estamos 

avanzando en ese tema�. 

Fuerte respuesta de Milei: �Está desconectada de la realidad�

Villarruel se quejó porque gana solo $3.700.000: 

�Son chirolas, menos que un vocero�
Gana 3.7 millones de pesos, contra $7 millones de los senadores pese a que ella preside el cuerpo. También criticó a Martín 

Menem, el presidente de Diputados, y lanzó dardos contra la Casa Rosada. 

Milei - Villarruel, una relación rota.
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El rechazo en la Legislatura al 

proyecto de Ley Impositiva para este 

año obligó al gobierno de Axel Kicillof 

a adoptar una medida de emergencia 

para sostener beneficios por pagos 

anuales, mientras define si deberá 

postergar el vencimento de cuotas, 

que en principio serán indénticos a 

los de 2024. Al mismo tiempo, la 

oposición advirtió sobre la posible 

inconstitucionalidad del esquema 

que el gobernador aplica para salir 

del paso. 

El tratamiento de la impositiva 

cayó junto con el del Presupuesto 

la semana pasada por lo que, más 

allá de que el Ejecutivo y la oposición 

acordaron retomar la negociación 

este mes, por ahora ninguna de las 

leyes está vigente. Kicillof optó en 

ese escenario por prorrogar ambas 

normas del año pasado, a través del 

decreto 3682. 

El capítulo impositivo es el que 

requiere definiciones más urgentes: 

ARBA, la agencia de recaudación 

debe liquidar vencimiento y los 

primeros ocurren en febrero (la 

primera de las cinco cuotas del 

Impuesto Inmobiliario), por lo que 

debe confeccionar las liquidaciones 

en unas semanas. 

De ahí la prórroga: sin nueva ley 

de impuestos, por ahora, la prórroga 

impone el criterio de volver a cobrar 

lo mismo que el año anterior. Es 

decir, la primera cuota del inmobi-

liario 2025 será idéntica a la primera 

del 2024. De hecho, si no hay acuerdo 

parlamentario y no se vota una nueva 

ley, fuentes de la Agencia dijeron a 

DIB que ese mecanismo se extenderá 

a todos los impuestos y todo el año. 

En ARBA admitieron una parti-

cularidad: el vencimiento de febrero 

del Inmobiliario podría retrasarse 

unas semanas y pasarse a marzo, 

mes en el que también comienzan 

los vencimientos de patentes, debido 

a que deben readaptar la liquidación 

para volver a cobrar lo que cobraron 

en 2024. 

Pero hay una excepción al criterio 

de replicar en materia impositiva el 

2024: las bonificaciones -por pago 

anual, pago con débito o adhesión 

al débito automático, según el tributo 

� que el año pasado no habían exis-

tido y que ARBA sostendrá este año. 

Como el beneficio figuraba en la ley 

que no se votó, la agencia emitirá 

una resolución para sostenerlas, in-

dicaron a DIB en el Ejecutivo. 

 

Cruce opositor 

En ese contexto, la oposición lanzó 

una advertencia que podría complicar 

todo el esquema: cuestionaron la 

constitucionalidad de la prórroga de 

la Ley de Impuestos, justamente el 

mecanismo al que apeló Kicillof para 

avanzar. El encargado de hacer pú-

blica a objeción fue el presidente del 

bloque de la UCR + Cambio Federal, 

Diego Garciarena, uno de los jefes 

parlamentarios que se sentará con 

el Ejecutivo cuando se retomen for-

malmente las negociaciones.  

Impuestos 2025: la provincia aplica un esquema de emergencia 
y la oposición hace una advertencia clave

La sede de ARBA en La Plata. 

La negociación fallida por el Pre-

supuesto bonaerense y que retomará 

el próximo martes 7 de enero tiene un 

fusible que puede ser clave para avanzar 

o, definitivamente, estancarse: las va-

cantes en la Suprema Corte de Justicia 

bonaerense. En el máximo tribunal ju-

dicial cuenta con cuatro sillas sin ocupar. 

La discusión por esos lugares se intentó 

imponer en el contexto del Presupuesto 

bonaerense sin éxito. Un acuerdo en 

ese sentido podría acercar las partes; 

aunque en principio en el Ejecutivo 

dejan correr que habrá un lugar y que 

son los diferentes bloques de la opo-

sición los que tienen que acordar el o 

la postulante. El presidente del bloque 

de la UCR-Cambio Federal en la Cámara 

de Diputados, Diego Garciarena, fue 

quien puso a la luz que la intención de 

la oposición era poner en consideración 

esos nombramientos vacantes que tie-

nen el tribunal de Justicia. También, 

cuando la negociación naufragó, se in-

tentó reclamar espacios para el direc-

torio del Banco Provincia, la creación 

de la figura del Subprocudador y el 

Consejo General de Cultura y Educación; 

ámbitos donde la oposición tiene re-

presentación en una costumbre y tra-

dición del sistema político bonaerense. 

El ministro de Gobierno bonaerense, 

Carlos Bianco, aseguró que las discu-

siones que no llegaron a buen puerto 

la semana pasada porque �aparecieron 

nuevos pedidos de nuevos cargos, por 

ejemplo, cargos en la Corte Suprema 

de Justicia de la provincia de Buenos 

Aires que no estaban en discusión, que 

no estaban en tratamiento, que no son 

cosas que tengan que ver con el Pre-

supuesto�. 

Si bien Kicillof quiere primero apro-

bar el Presupuesto, la Ley Fiscal y el 

endeudamiento, el tema de la Corte 

empezó a cobrar valor. Según pudo re-

construir Infobae, en medio de los cam-

bios propuestos al Presupuesto bonae-

rense, la oposición también sumó los 

cargos. Algo que el Ejecutivo estaba de 

acuerdo pero con limitaciones. 

La línea que dejan correr en La Plata 

es que si la oposición aportaba un nom-

bre con el consenso suficiente para 

ocupar cargos vacantes, Kicillof habi-

litaba los nombramientos inmediata-

mente o al menos daba su aval para 

avanzar en ellos, ya que todos tiene 

que salir con acuerdo del Senado bo-

naerense. 

�Lo que pasó es que ellos �la opo-

sición� no se pusieron de acuerdo con 

los nombres. Vino la UCR y dijo �quiero 

un lugar en la Corte�, vinieron los li-

bertarios que responden a Milei y lo 

mismo. El PRO quiere un lugar en el 

Directorio del Banco Provincia, pero 

ya tiene uno. Resulta que ahora es Bull-

rich y no de Macri�, aseguró un cola-

borador del gobernador. 

En rigor, en Gobernación, admiten 

que hay muchos pedidos para pocos 

espacios y que de las cuatro vacantes 

de la Corte, una será para la oposición 

en caso de que esa negociación se en-

carrile. Uno de los problemas que en-

dilgan a la negociación por este tema 

es la atomización de la Legislatura. 

En este marco, el próximo martes 

se retomará la conversación. Al menos 

eso se acordó el día que se cayó el 

Presupuesto. Esa jornada finalizó con 

la sesión en Diputados sin quorum y 

con un cuarto intermedio vencido. Sin 

embargo, hasta la Legislatura habían 

llegado el ministro de Economía, Pablo 

López, la secretaria general de Go-

bierno, Agustina Vila y el ministro de 

Infraestructura, Gabriel Katopodis, 

para hacer una contraoferta a los pe-

didos de la oposición. Todo fue verti-

ginoso y sin mayores garantías se re-

solvió continuar la negociación en la 

primera semana de enero. En el Eje-

cutivo no hay tanta expectativa de 

que vaya a encauzarse el entendi-

miento con la oposición. Políticamente, 

Kicillof responsabilizó a Javier Milei 

y a la oposición de dejar sin Presu-

puesto a la Provincia. Este viernes el 

mandatario bonaerense prorrogó el 

Presupuesto 2023 -en 2024 no hubo 

presupuesto y el cálculo de gastos se 

rigió con base en lo que se había es-

tablecido en el período 2023- y la Ley 

Fiscal Impositiva del año pasado.

Kicillof está dispuesto a habilitar  
un lugar en la Corte para reflotar la 
negociación por el Presupuesto 2025 
Es una de las diferentes llaves para destrabar las iniciativas que se cayeron en la Legislatura. Quiere que la oposición acuerde 
un nombre. Mientras, se retomarán las reuniones en busca de los votos.
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Fabiola Yañez renunció a la cus-
todia asignada tanto a ella como a su 
hijo Francisco en Madrid, según un 
escrito presentado ante el juzgado 
por su representante legal, Mariana 
Lorena Gallego. El hecho ocurre luego 
de la polémica que se desató por la 
difusión de las imágenes de la ex pri-
mera dama en una exclusiva cele-
bración de año nuevo en España. Por 
el caso, el presidente Javier Milei 
había calificado como un �sin sentido� 

que el Poder Ejecutivo siga cuidándola 
de forma especial. 

El documento que presentó Yañez, 
aclara que la custodia le fue �impuesta 
en su lugar de residencia, Madrid, Rei-
no de España, desde hace más de un 
año, cuando decidieron mudar su lugar 
de residencia en forma permanente 
a dicho país�. Y agrega: �Posterior-
mente, la custodia fue reforzada con-
forme es de estilo en los casos de vio-
lencia de género�. 

Yañez, quien junto a su hijo esta-
bleció su residencia principal en la 
capital española, justificó la decisión 
argumentando que �no desea generar 
un perjuicio económico o logístico 
para la Administración pública argen-
tina�. En el escrito presentado por su 
apoderada, se enfatizó que la custodia 
fue impuesta en su momento y no so-
licitada por Yáñez. 

El documento menciona que, ante 
cualquier eventualidad que requiera 

medidas de seguridad, Yáñez acudirá 
a las autoridades judiciales compe-
tentes, ya sea en España o en Argentina. 
En los últimos días, se viralizó en la 
red social X un video de Yañez cele-
brando año nuevo en el selecto res-
taurante �La Única�. En las imágenes 
se la observa disfrutando de un es-
pectáculo de Mariachis, rodeada de 
hombres en su mesa, alguno de los 
cuales serían los efectivos que puso 
a su disposición el Estado argentino. 

Fabiola Yañez renunció a tener custodia en Madrid  
tras la difusión de imágenes de su festejo de Año Nuevo 

Edmundo González Urrutia, reco-
nocido por el Gobierno argentino como 
presidente electo de Venezuela, se 
reunió este sábado en la Casa Rosada 
con el presidente Javier Milei, quien 
le ratificó su apoyo en medio del en-
frentamiento con Nicolás Maduro, 
vencedor oficial de las elecciones en 
el país caribeño. 

La audiencia, que duró casi media 
hora, se dio en medio de la tensión po-
lítica en Venezuela entre el chavismo 
y la oposición tras las polémicas elec-
ciones presidenciales de julio pasado, 
pero también en medio de la puja del 
Gobierno argentino con Maduro por la 
detención del gendarme Nahuel Gallo. 

La Cancillería ya había dicho en co-
municados oficiales que González Urru-
tia fue el �ganador indiscutido� de los 
últimos comicios. 

Según un comunicado del Gobier-

no, �este encuentro reafirma el com-
promiso de la Argentina con la defensa 
de los valores democráticos y la li-
bertad en la región�. 

Y Milei ratificó que �la Argentina no 
será cómplice del silencio frente a las 
injusticias y los atropellos del régimen 
de Maduro. Nuestra postura es clara: 
libertad, justicia y democracia para 
todos los venezolanos�.  Además, su-
brayó �la necesidad de fortalecer la co-
laboración regional para construir una 
Latinoamérica próspera y libre del yugo 
opresor de cualquier tipo de Gobierno 
de dudosa calidad democrática�, de 
acuerdo al texto del comunicado. 

González Urrutia no puede pisar 
Venezuela, acusado de los delitos de 
conspiración, usurpación de funciones, 
forjamiento de documentos, desco-
nocimiento a las instituciones del Es-
tado e instigación a la desobediencia 

de las leyes, entre otros cargos. No 
obstante, planea asumir como presi-
dente el 10 de enero. 

Durante la reunión se charló sobre 
iniciativas concretas para �promover 
la estabilidad en la región� y �se reafirmó 

el compromiso de la Argentina con los 
valores republicanos y el bienestar de 
sus ciudadanos�. Además, �abordaron 
la detención ilegal del gendarme ar-
gentino Nahuel Gallo a manos del ré-
gimen chavista, acto que la Organización 

de los Estados Americanos (OEA) calificó 
como un crimen de lesa humanidad�. 

 

Saludo en el balcón 

En su declaración ante la prensa, 
de la que también participó el canciller 
Gerardo Werthein, González Urrutia ra-
tificó su intención de regresar a Vene-
zuela para tomar posesión del mando 
presidencial, en la misma jornada en 
la que tiene previsto hacerlo Nicolás 
Maduro. �Por obvias razones no voy a 
revelar cómo lo haremos�, dijo el diri-
gente venezolano en el Palacio San 
Martín. Luego de la audiencia, Milei y 
González Urrutia saludaron a una mul-
titud de venezolanos congregados en 
la Plaza de Mayo. En Argentina hay 
más de 200.000 exiliados de esa na-
cionalidad, que abandonaron su país 
de origen tanto por razones políticas 
como económicas. 

 

Milei se reunió con González Urrutia  
y saludaron juntos a miles de venezolanos 
desde el balcón de la Rosada 

El presidente recibió al líder opositor al chavismo y a su esposa. Junto a Karina Milei y Gerardo Werthein, hablaron del 
gendarme secuestrado y de los asilados en la embajada en Caracas. 

Milei y González Urrutia en el balcón de la Rosada.
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El Rojo ya tiene casi cerrado el 
plantel con el que afrontará a partir 
del 8 de marzo la Liga Federal de 
Básquet. A la continuidad de Nicolás 
Maffei, Franco Heck, Noe Grunale 
y Julián Aleric, le sumó en las últi-
mas horas el regreso de un jugador 
de la casa: Ignacio Alimena. El pe-
rimetral jugó el último PreFederal 
en Regatas de Concepción del Uru-
guay, y este 2025 lo encontrará nue-
vamente en el club que lo vio nacer.   

Al Rojo le restará resolver alguna 
ficha más U21, para completar el 
plantel. Días atrás, confirmó la lle-
gada de una valiosa ficha como la 
de Leonel Sigh, de buen PreFederal 
en Banco Provincia de La Plata.  

El 20 de enero Belgrano co-
menzará a trabajar con los juga-
dores que se encuentran en la ciu-
dad, en tanto que el plantel com-
pleto iniciará la pretemporada el 
3 de febrero. 

De la redacción de EL NORTE 
secciondeportes@yahoo.com.ar  

 
Gran inicio tuvieron Nicolás Cavi-

gliasso y Valentina Pertegarini en el 
Rally Dakar 2025 que se corre en Ara-
bia Saudita por séptimo año conse-
cutivo, y en donde la dupla cordobesa 
logró imponerse en la primera etapa 
de 413 kilómetros cronometrados y 
que tuvo epicentro en Bisha. 

A bordo del Taurus T3 Max de 
BBR Motorsports, Cavigliasso pudo 
prevalecer por 18 segundos de ven-
taja sobre el portugués Gonçalo Gue-
rreiro, con el cual intercambió la 
vanguardia durante los difíciles tra-
mos de velocidad que tuvieron ade-
más de las complicaciones del piso 
el recorrido por sectores con vege-
tación que dañaron a los vehículos. 

David Zille junto a Sebastián Ce-
sana sufrieron un retraso antes de 
los 180 kilómetros de la carrera, por 
una piedra que dañó el cárter moti-
vando una pérdida de aceite en su 
Taurus T3 Max y que los relegó en 
el clasificador de la divisional. Tras 
reparar, pudieron continuar hacia el 
campamento en Bisha adonde in-
gresaron tras cinco horas de trabajo, 
siendo aguardados por los mecánicos 
de Dakla Pack RallySport que revi-
sarán las piezas y alistarán el vehículo 
con miras a la Etapa 48 horas. 

Otro de los argentinos presentes 
es Augusto Sanz, quien cumple el 

rol de copiloto del qatarí Ahmed Al 
Kuwari con quien terminó el día a 
5h07m11s de Cavigliasso; también 
terminó el sanjuanino Lisandro Sis-
terna que navega al español Pau Na-
varro, clasificándose en top10 a 
5h09s37s. 

Por su parte, el mendocino Bruno 
Jacomy lee la hoja de ruta de Khalifa 
Al-Attiyah, hermano de Nasser, y 
consiguieron sobrepasar el desafiante 
camino de esta etapa inicial quedando 
a 28m31s del líder cordobés; en tanto, 
Facundo Jatón está en la butaca de-
recha del vehículo que conduce el 
español Xavi Foj, con quien arribó a 
1h05m45s en el control final. 

En cuanto a Gastón Mattarucco, 
pudo guiar al colombiano Javier 
Vélez, y así se clasificaron a 
2h48m38s de Cavigliasso, pudiendo 
llegar hasta el Vivac de Bisha y 
junto a sus mecánicos trabajar en 
las reparaciones del coche, espe-
rando por la extenuante etapa de 
48 horas en donde no habrá asis-
tencias mecánicas externas. 

 
En Side by Side 

Fue una exigente etapa para los 
participantes de la división UTV Side 
by Side (SSV). El mejor fue el francés 
Xavier De Soultrait (Polaris) y de esta 
manera tomó el liderazgo en la cla-
sificación general con una ventaja 
de 7m35s sobre el chileno Francisco 
López Contardo (Can-Am) y 12m40s 

ante el americano Brock Heger (Po-
laris), su compañero y quien había 
liderado en el prólogo. 

Detrás de ellos quedó la dupla ar-
gentina conformada por el cordobés 
Jeremías González Ferioli y Gonzalo 
Rinaldi, quienes con otro Can-Am 
se clasificaron al cabo de los 413 ki-
lómetros en el cuarto lugar a 19m54s 
del galo y precediendo a los portu-
gueses de Alexandre Pinto (Can-am) 
y Joao Dias (Can-Am). 

A 46 minutos están clasificados 
el ecuatoriano Sebastián Guayasamín 
y su navegante argentino Fernando 
Acosta, con el objetivo de ser top10 
en la carrera tras ser penalizados 
con 2m40s; luego se ubican Diego 
Martínez y el uruguayo Sergio La-
fuente (a 1h17m11s); por su parte, 
Fernando Álvarez Castellano con Xa-
vier Panseri tuvo una complicación 
con la temperatura del motor durante 
la etapa, la que pudieron resolver 
para continuar en carrera a bordo 
de la unidad de Conarpesa Rally, ter-
minando a 1h29m02s. Posterior-
mente arribaron Fidel Castillo y el 
argentino Aunar Osman, quienes 
completaron la etapa a 1h48m48s 
del primero.  

Tampoco le fue fácil este recorrido 
al lobense Manuel Andújar, quien 
está haciendo su primera experiencia 
en el Dakar con un UTV junto a Ber-
nardo Graue, con quien pudo recom-
poner la marcha con el Can-Am de 

7240 Team luego de un inconve-
niente que los relegó en la ruta y 
completaron el recorrido con tres 
horas de retraso. 

 
Las motos 

Nuevamente el australiano Daniel 
Sanders (KTM) marcó el mejor tiempo 
en el exigente tramo de 413 kilóme-
tros y con ello consiguió una ventaja 
de más de dos minutos en la clasi-
ficación general sobre el americano 
Ricky Brabec (Honda) y el bostwano 
Ross Branch (Hero). 

Detrás se ordenan el español Tos-
ha Schareina (Honda) y el argentino 
Luciano Benavides (KTM), quien está 
quinto a 8 minutos de su compañero 
Sanders y penalizando dos minutos; 
en tanto su hermano Kevin (también 
integrante del equipo KTM) pudo 
progresar en el clasificador y al cabo 
de esta primera jornada de carrera 
efectiva se ubica en el 17° puesto, a 
34 minutos, con un ritmo preciso. 

 
Los autos 

Luego de chequear los registros 
y constatar que demoró en el camino 
por asistir a la española Laia Sanz 
(protagonizó un tumbo con el Cen-
tury) en el km 330 de la etapa inicial, 
la organización del Dakar 2025 con-
sideró devolver un tiempo equiva-
lente (95 segundos) al americano 
Seth Quintero y por ello cerró la pri-
mera exigencia disputada pro 413 
kilómetros en Bisha, liderando el 
clasificador general de autos. 

El piloto californiano, navegado 
por el alemán Dennis Zenz, pasó a 
encabezar la tabla de posiciones 
con 45 segundos de ventaja sobre 
Guerlain Chicherit, quien había sido 
el puntero provisional con el Mini 
hasta que se oficializaron los tiem-
pos. Tercero está el sudafricano 
Saood Variawa, quien afronta su 
segunda participación consecutiva 
en la prueba de Arabia Saudita, y 
demostrando una clara evolución 
en su performance. 

A pesar de una pinchadura, Juan 
Cruz Yacopini arribó al último con-
trol en el 30° puesto del clasificador 
junto con Daniel Oliveras, su acom-
pañante en la Toyota Hilux de Puma 
Energy Rally Team, recorriendo 
durante varios kilómetros sin re-
ferencias en su GPS debido a la 
pérdida de la antena que se des-
prendió al rozar una de las ramas 
de los arbustos. 

BÁSQUET

Ignacio Alimena  
vuelve a Belgrano  

José �Maligno� Torres comenzó 
el 2025 en el primer puesto del 
ranking de la Unión Ciclista Inter-
nacional (UCI) en la categoría Fre-
estyle Park, con un total de 5770 
puntos. El podio lo completan el 
francés Anthony Jeanjean, con 
5450, y el japonés Rimu Nakamura, 
que tiene 4920. 

Luego de la obtención de la me-
dalla de oro en los Juegos Olím-
picos de París 2024 y el segundo 
puesto en el Mundial de Abu Dhabi, 
el nacido en Santa Cruz de la Sierra 
sigue escribiendo la historia grande 
del ciclismo argentino, ubicándose 
en el primer lugar en la modalidad 
BMX Freestyle. 

El medallista, de 29 años, llegó 
a esta instancia por los puntos lo-
grados en las diferentes compe-
tencias en las que participó, tales 
como los propios Juegos Olímpicos 
y el Mundial -donde sacó la mayor 
cantidad de su puntuación-, ade-
más del Panamericano de Chile y 
el Conquering de Córdoba. 

Por otro lado, hay otros dos ar-
gentinos que forman parte del ran-
king, pero en ciclismo, modalidad 
velocidad. Así, el oriundo de Mar 
de Ajó, Lucas Vilar, se ubica en el 
puesto 67, mientras que el nacido 
en Lomas de Zamora, Mateo Ma-
rasas, ostenta el 71er. lugar. 

BMX FREESTYLE 

«Maligno» Torres, 
número uno  
del mundo  

RALLY 

Cavigliasso lidera el Dakar  
en Challenger tras la primera etapa 
Junto a la campeona mundial Valentina Pertegarini, Nicolás Cavigliasso se impuso en la exigente primera etapa de 
Bisha, tras una intensa disputa con el portugués Guerreiro. Luciano Benavides avanzó un puesto entre las motos. 

Cavigliasso y Pertegarini lideran la divisional SSV tras la primera etapa. RALLY DAKAR 
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Alianza Lima es uno de los po-

sibles rivales de Boca en la se-

gunda fase del repechaje para in-

gresar a los grupos de la Copa Li-

bertadores de América. El elenco 

peruano, dirigido por Néstor Go-

rosito, enfrentará en la primera 

ronda a Nacional de Paraguay y 

el ganador se medirá con el Xe-

neize. De cara a este desafío, bus-

can reforzar el plantel y uno de 

los apuntados fue Brian Farioli. 

El ex-Colón no superó la revisión 

médica, pero aseguró estar en óp-

timas condiciones y demandaría 

al club ante la FIFA por daños y 

perjuicios. 

El volante de 26 años surgido 

del Sabalero, pero también con 

pasos en Arsenal de Sarandí y 

Central Córdoba de Santiago del 

Estero, llegó el viernes a Perú 

para ser presentado como refuer-

zo, al igual que Fernando Gaibor 

y Guillermo Enrique; sin embargo, 

no se habría recuperado del todo 

de una molestia en el tendón de 

Aquiles tras regresar de una rotura 

de ligamentos cruzados y recién 

podría volver a jugar en febrero. 

Con la liga peruana a punto de 

comenzar (en tres semanas) y el 

repechaje a la vuelta de la esqui-

na, los de Pipo informaron que 

Farioli no pasó los chequeos mé-

dicos. De todas maneras, el juga-

dor exigió que se lo contrate igual 

porque asegura estar en condi-

ciones para jugar.  

Sin firmar el contrato, envió 

una carta documento con inten-

ción de firma conforme a una re-

visión médica exitosa. Si no lo 

hace en los próximos cinco días, 

demandará al club ante la FIFA 

por daños y perjuicios. 

Un argentino no pasó  
la revisión en Alianza Lima 

El futbolista uruguayo Mathías 

Acuña, quien se desempeñaba en 

Mushuc Runa de Ecuador, fue en-

contrado sin vida este sábado por 

dos compañeros. La noticia de la 

muerte del hombre de 32 años 

generó conmoción en el deporte 

sudamericano y la información 

indica que se quitó la vida. El 

futbolista había sido noticia hace 

unos días y sobre él pesaba una 

denuncia por violencia de género 

de su expareja. 

Si bien la noticia se conoció por 

la tarde, el delantero charrúa murió 

en horas de la mañana. Su cuerpo 

sin signos vitales fue hallado por 

dos de sus compañeros en una de 

las habitaciones de un hotel de la 

ciudad Ambato en la que la dele-

gación del club se encuentra con-

centrada para llevar adelante la 

pretemporada. Horas después su 

representante, Johan Wilson, le 

confirmó a medios uruguayos que 

se trató de un suicidio. 

"Extendemos nuestra nota de 

pesar ante el sensible fallecimiento 

de Mathías Acuña. Paz en su tum-

ba", expresaron desde la institu-

ción a través de un comunicado 

que difundieron en sus redes so-

ciales. La Asociación Uruguaya de 

Fútbol (AUF) también brindó sus 

condolencias vía X: "Lamentamos 

con profunda tristeza el falleci-

miento del futbolista uruguayo 

Mathías Acuña. Nuestras condo-

lencias a sus familiares, compa-

ñeros y amigos". A los mensajes 

se sumaron varios jugadores cha-

rrúas que lo llegaron a conocer. 

Acuña había surgido en El Tan-

que Sisley de su país y pasó por 

varios clubes uruguayos, entre los 

que se destacan Liverpool, Wan-

derers y Fénix, hasta que a me-

diados de 2024 tuvo su primera 

experiencia en el exterior vistiendo 

la camiseta del elenco ecuatoriano.  

A fines de 2024 el jugador había 

sido denunciado por violencia por 

su expareja y la Justicia ecuato-

riana le colocó una tobillera elec-

trónica. A raíz de ese hecho, el fut-

bolista, padre de dos hijas, había 

realizado un posteo en sus redes 

en el que aludió a una "relación 

tóxica" y aseguró: "Primero hay 

que informarse bien sobre por qué 

te colocan la tobillera electrónica. 

La jueza me explica que lo hacen 

por medida cautelar; no por ser 

culpable". 

Este viernes había regresado a 

Ecuador para sumarse a la puesta 

a punto y en el aeropuerto dialogó 

con la prensa en una nota en la 

que se mostró expectante por el 

futuro: "Contento, esperando el 

primer entrenamiento para hacer 

una buena pretemporada que es 

lo que nos va a arrimar al objetivo 

que el equipo y el club quiere que 

es hacer un buen torneo interna-

cional y también un buen torneo 

local". Nada hacía pensar en el 

desenlace fatal. 

Encontraron muerto a un 

jugador uruguayo en Ecuador

De la Redacción de EL NORTE 
deportes@diarioelnorte.com.ar 

 

River rompió el libro de pases. 

No queda duda de que una de las 

grandes contrataciones en el mer-

cado local ha sido el retorno al Mi-

llonario de Lucas Martínez Quarta, 

defensor central que dejará la Fio-

rentina para regresar al club que 

lo formó futbolísticamente. Mien-

tras el plantel comandado por Mar-

celo Gallardo ya inicia la pretem-

porada 2025, el cuerpo técnico es-

pera por el Chino. 

Martínez Quarta estará llegando 

a Ezeiza hoy a las 8.40 para su-

marse lo antes posible a River, 

para luego marcharse a San Martín 

de los Andes con el objetivo de 

iniciar la puesta a punto. El Mi-

llonario abonará 7 millones de eu-

ros para hacerse dueño de su ficha 

y el central estampará la firma con 

el club hasta diciembre de 2028. 

¿Por qué se demoró en viajar? 

Luego de despedirse de la Viola, 

el futbolista de 28 años estuvo 

otros cuatro días en Florencia a la 

espera de que los italianos le die-

ran el permiso para volar a su país 

natal. Otra cosa para destacar pasa 

por la revisión médica, ya que ten-

drá que hacérsela antes de partir 

rumbo a Neuquén. 

A no ser que logre conseguir 

un turno exprés para que se haga 

todos los chequeos hoy por la ma-

ñana, todo indica que se podrá su-

mar recién mañana a los entrena-

mientos de River. Por lo menos, 

la confirmación del vuelo es una 

realidad. 

River no saca el pie del acele-

rador en los primeros días del mer-

cado de pases y en los últimos días 

quedó a detalles de cerrar la con-

tratación de Gonzalo Montiel. Pese 

al interés de San Pablo y Monte-

rrey, el llamado de Gallardo y la 

posibilidad de volver al club que 

lo vio nacer inclinó la balanza para 

el lado de Núñez. 

El Millonario, que ya recibió el 

visto bueno de Montiel, le pagará 

3 millones de euros al Sevilla. El 

cuadro andaluz, además de no te-

nerlo en sus planes, necesitaba li-

berar su ficha por problemas con 

el Fair Play Financiero. Se espera 

que en las próximas horas haya 

avances para limar los últimos 

fragmentos. 

Mientras aguarda para volver 

a River, Gonzalo Montiel fue titular 

en la dura eliminación del Sevilla 

en la Copa del Rey. 

Marcelo Gallardo no se confor-

ma y va por más. Una de las prio-

ridades del técnico es potenciar 

la delantera, donde uno de los 

principales apuntados es Sebastián 

Driussi, surgido en la institución 

y que se encuentra en el Austin 

de la Major League Soccer de Es-

tados Unidos. 

Gallardo, encargado de liderar 

las conversaciones con los apun-

tados, se contactó con el delantero 

para conocer su situación y su 

respuesta fue tajante: quiere re-

gresar a la Banda. Con el correr 

de los días, las negociaciones se 

mantienen. No hay números to-

davía sobre una posible transfe-

rencia, pero (para tomar como re-

ferencia) su valor de mercado se-

gún Transfermarkt es de 6 millo-

nes de euros. Pero la realidad mar-

ca que el de 28 años se �conmo-

vió� ante el llamado del Muñeco 

y desea volver a ser dirigido por 

él en el Millonario. 

En la última semana salió que 

Estudiantes de La Plata, mediante 

la poderosa inyección económica 

del empresario Foster Gillett, es-

taba interesado en contratarlo. Pe-

ro trascendió que el Gordo solo 

regresaría al país para volver a 

River. En los pasillos del Monu-

mental creen que la negociación 

podría destrabarse en los próximos 

días y llegar a buen puerto, ya que 

confían en la buena voluntad del 

ex-Zenit de por medio. 

RIVER  

Martínez Quarta llega 
hoy a la Argentina 
Se espera que hoy temprano el defensor central arribe a Ezeiza. Después, 
tendrá que tomar un avión rumbo a San Martín de los Andes para juntarse 
con sus nuevos compañeros.

River espera por Lucas Martínez Quarta. WEB



comuníquese con esta sección: deportes@diarioelnorte.com.ar

DEPORTES 

EL NORTE domingo 5 de enero de 2025 SAN NICOLAS

20

TORNEO FEDERACIÓN

Doce, Argentino y Matienzo  
se ponen a punto para el debut
El Torneo de la Federación Norte de Fútbol comenzará el domingo 18 de este mes, y la Liga Nicoleña contará con tres representantes. Argentino 

Oeste y Doce compartirán zona y se enfrentarán en el debut. Matienzo jugará en otro grupo y tendrá fecha libre en el arranque. 

región. Se estima que en las próximas 

horas habrá novedades oficiales, algo 

que fue adelantado en las redes so-

ciales del Estadio San Nicolás. Será 

Boca el responsable de definir si ha-

brá venta presencial en las boleterías 

del estadio, o si solamente se ven-

derán tickets a través de alguna pla-

taforma virtual. Luego del partido 

en nuestra ciudad, hay chances de 

que a la semana siguiente Boca jue-

gue contra Argentino de Monte Maíz 

por los 32avos de final de la Copa 

Argentina (sería en la cancha de Co-

lón). El debut en la Liga Profesional 

será frente a Argentinos, el 26 de 

enero en La Bombonera. Por su parte, 

en la Copa Libertadores se medirá 

con el ganador del cruce entre Alianza 

Lima y Nacional: el 19 de febrero 

disputará la ida en condición de vi-

sitante y la vuelta será el 25 del mis-

mo mes como local. 

 

Boca abrirá su año futbolístico en 

el Estadio San Nicolás. Será para el 

primer y único amistoso previsto 

antes del inicio de las competencias 

oficiales, que comenzarán en este 

mismo mes de enero. 

El próximo miércoles 15 de enero, 

desde las 20.00, el Xeneize se medirá 

ante el modesto Juventude brasileño, 

que se hizo eco del histórico partido 

que jugará en nuestras tierras y pu-

blicó un video en sus redes, con la 

música del tango �Por una cabeza�. 

La organización del partido estará 

a cargo de la empresa Pro Enter (la 

misma que organizó el amistoso de 

River ante la U Católica en San Ni-

colás en 2023), y será televisado por 

ESPN tanto en Argentina como en 

Brasil. 

La venta de entradas es lo que 

resta definir y lo que más inquieta 

a los hinchas xeneizes de nuestra 

ANTE JUVENTUDE DE BRASIL  

Boca confirmó su amistoso en San Nicolás 

De la redacción de EL NORTE 
secciondeportes@yahoo.com.ar  

 

El fin de semana del 18 de enero 

se pondrá en marcha una nueva edi-

ción de la Copa Federación, el cer-

tamen que organiza la Federación 

Norte de Fútbol y que otorga al cam-

peón un lugar en el Torneo Regional 

Amateur 2025. Participarán 38 clubes 

que se dividirán en 10 zonas: 8 de 4 

equipos y dos de tres equipos. La 

Liga Nicoleña tendrá tres represen-

tantes: 12 de Octubre y Argentino 

Oeste compartirán el grupo 8 con 

Provincial de Pergamino y Juventud 

Obrera de Manuel Ocampo. Matienzo, 

en tanto, jugará uno de los triangu-

lares, el grupo 10, con Agricultores 

de Gobernador Castro e Indepen-

dencia de San Pedro. Jugarán todos 

contra todos a dos rondas en cada 

grupo, y los ganadores de cada uno 

(10 equipos) clasificarán directamente 

para octavos de final. Todos los se-

gundos, más los dos mejores terceros 

de los grupos de cuatro equipos (12 

clubes en total), jugarán un repechaje 

de 16avos de final, a un solo partido. 

A partir de octavos, los cruces serán 

de ida y vuelta.  

 
En marcha 

Los tres representantes de la Liga 

Nicoleña iniciaron sus trabajos a me-

diados de diciembre y se detuvieron 

apenas un par de días en las últimas 

semanas, con motivos de las fiestas. 

Argentino Oeste se entrena en el Po-

lideportivo de barrio Garetto con al-

gunas caras nuevas que, de mante-

nerse en el plantel, le darán un salto 

de jerarquía a un equipo que fue un 

duro rival durante el Clausura. La 

vuelta de Federico �Chuky� Hernán-

dez es sin duda la gran novedad, y 

no se quedan atrás las llegadas del 

�Peke� Patricio Medina y Gastón San-

doval, todos jugadores desequili-

brantes de mitad de cancha hacia 

adelante. Manteniendo la base del 

torneo pasado con nombres como 

Daniel Mendoza, Miguel Meza, Jo-

nathan Torales, Benjamín Rivero, 

Facundo Luque y Gonzalo Blanco, 

por citar algunos.    

Por el lado de 12 de Octubre, el 

Indio Figueredo trabaja cada tarde 

con un plantel de más de 25 juga-

dores, con el objetivo de dar pelea 

en la Copa y llegar fortalecidos para 

el torneo local, donde quiere ser pro-

tagonista. La base es la misma del 

Clausura; sumó además a Leandro 

Viñale y al defensor Gustavo Gauna, 

más el regreso de Federico Acosta.  

Los dos harán de local en Soler y 

América y se enfrentarán en la pri-

mera fecha, el 18 de enero. En la se-

gunda, Oeste recibirá a Juventud 

Obrera y Doce visitará a Provincial. 

Matienzo jugará uno de los dos 

triangulares y tendrá rivales fuertes 

para la categoría como lo son Agri-

cultores e Independencia, aunque 

el equipo de Selenzo llega afianzado 

y es candidato a avanzar de ronda. 

El Albirrojo mantuvo el plantel que 

llegó a las semifinales del Clausura 

(cayó ante Los Andes) y sumó al-

gunos nombres como los de Diego 

y Joan Yacuzzi, quienes se encuen-

tran entrenando con el equipo. En 

la próxima semana, el plantel que-

dará definido de cara al debut, que 

será el fin de semana del 25 de ene-

ro, ya que en la primera fecha Ma-

tienzo quedará libre.  

12 de Octubre entrena todos los días con más de 25 futbolistas en el plantel. EL NORTE 
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Regatas recibirá hoy a Coronel 

Brandsen de La Plata en el partido 

revancha de los cuartos de final de 

la Región Pampeana Norte del Tor-

neo Regional Federal Amateur. El 

horario del encuentro es a las 17:00, 

con el arbitraje de Carlos Nicolás 

Salinas, quien será asistido por Da-

vid Espíndola y Nicolás Bonicatto, 

terna de Venado Tuerto. 

El conjunto de la ribera llegó a 

esta instancia tras salir segundo 

en la zona 8 detrás de La Emilia, y 

luego de eliminar a Asociación Cris-

tiana de Zárate y a Mitre de San 

Pedro, ganándoles a ambos los dos 

partidos.  

El Náutico ya no cuenta con Fe-

derico Scoppa y Franco Ruben, am-

bos en Italia, y para este choque 

estarán ausentes Mauro Ressi y Ga-

briel Serrano, este último sufrió un 

accidente doméstico donde se le-

sionó gravemente el pie. Por lo tan-

to, en defensa ingresarán Jahiel Ar-

gañaraz y Matías Jaime, quien venía 

recuperándose de una lesión. 

En consecuencia, Regatas for-

mará así: Jeremías Atencio: Lorenzo 

Cuello, Jehiel Argañaraz, Alejandro 

Nardi, Agustín Mazzeo; Juan Anas-

tasio, Sebastián González, Lautaro 

Principiano, Matías Jaime; Favio 

Ciampichetti y Juan Cruz Varas. 

En la ida el equipo de Brandsen 

se impuso por 1 a 0, por lo que el 

team azul naranja deberá preva-

lecer por dos goles para avanzar a 

semifinales o por uno para forzar 

el partido a la definición por pe-

nales. Por su parte, La Emilia visi-

tará hoy a Defensores de Salto. Se 

disputará en el Estadio Carlos Testa 

a partir de las 18.30 y será dirigido 

por José Darío Sandoval, quien será 

asistido por Guido Córdoba y Martín 

Leiva, terna de Concordia. En la ida 

el Loro prevaleció por 1 a 0 en el 

�Jacinto �Gato� López�, por lo que 

también deberá ganar por dos tan-

tos para seguir en carrera. 

Previamente el Albinegro eli-

minó a Central Buenos Aires de Zá-

rate y Gral. Rojo. 

Para este compromiso, Rogelio 

Nardoni mantendría la base que 

jugó como local, por lo que la pro-

bable formación sería la siguiente: 

Gastón Riganti; Lionel Monzón, 

Kerly Merello, Ezequiel Rodríguez, 

Diego Brizuela; Maximiliano Here-

dia, Agustín Chávez, Leonardo Bar-

cella; Marcelo Iturriaga, Jonathan 

Guerra y Fausto Campiotti.  

TORNEO REGIONAL AMATEUR 

Regatas juega  
en casa y La Emilia  
se presenta en Salto
El Náutico jugará la revancha ante Coronel Brandsen en barrio Prado Español desde las 17.00, mientras 
que el Pañero visitará a Defensores de Salto a partir de las 18.30.

El Pañero buscará un triunfo como visitante. EL NORTE

Independiente 
sumó otro refuerzo 

Mientras el foco está puesto en las pe-

leas entre Boca y River por refuerzos, In-

dependiente se mueve a paso firme en 

el mercado de pases y, este sábado, con-

firmó a un reciente campeón como la 

cuarta incorporación para el plantel de 

Julio Vaccari. Se trata del defensor Sebastián 

Valdez, de reciente paso por el Central 

Córdoba de Omar De Felippe que alzó la 

Copa Argentina. El zaguero de 29 años 

quedó en libertad de acción, algo que 

facilitó la negociación. Así, el futbolista 

firmó un contrato con el Rojo que lo ata 

hasta fines de 2027. 

Naturalmente primer marcado central, 

su versatilidad le permite moverse hacia 

la izquierda de la zaga, algo que le brindará 

variantes a Vaccari, sobre todo después 

de la partida de Joaquín Laso y con Marco 

Pellegrino fuera de la consideración. Ade-

más, los 55 partidos que disputó en el Fe-

rroviario como una parte importante para 

lo que fue el título en la Copa Argentina 

aparecen como una gran carta de pre-

sentación para el futbolista. Así, en el inicio 

de la pretemporada, el entrenador contará 

con cuatro caras nuevas: Valdez, Nicolás 

Freire -libre desde Inter Miami-, Luciano 

Cabral -León de México- y Pablo Galdames 

-libre, desde Vasco Da Gama-.La llegada 

de Valdez se dio en un momento en el 

que el Rojo estaba necesitado de variantes 

defensivas. Es que, además de la margi-

nación del plantel de Marco Pellegrino, 

Joaquín Laso decidió no renovar su contrato 

y se fue tirando bombas contra la dirigencia 

del club de Avellaneda. Luego de asegurar 

que le hubiera "encantado seguir", el 

central apuntó contra la directiva del Rojo, 

en diálogo con DSports Radio: "Hay un 

dirigente que me operó desde adentro. 

Estoy tratando de llegar a un acuerdo por 

todo el dinero que me deben. Los futbolistas 

y los dirigentes tienen que saber que están 

en Independiente. De ahí para abajo, todos. 

El representante de Pellegrino dijo que 

era amigo de un gobernante". 

Esta última frase hace referencia a las 

palabras de Diego Maggiolo, representante 

del futbolista que llegó a Avellaneda a 

préstamo desde Milan, cuando en diálogo 

con TyC Sports dio a entender que a su 

jugador le habían garantizado minutos 

de juego: �Nosotros no vinimos a estar 

detrás de Laso. En Milán, competíamos 

con Tomori, de la Selección de Inglate-

rra� Ser suplente no era una opción". 
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- EXEQUIAL SERVICE CASA CENTRAL: Av. Falcón 375. - SALAS VELATORIAS: Francia 321  - Balcarce 175: 4425500 / 4421627 - www.exequialservicesa.net - exequialservice@gmail.com 

- FUNDACION ACERO GRAL. MANUEL N. SAVIO:  Francia 356   Tel. 4428597  

En cinco allanamientos lograron 
detener a tres personas involucradas 
en estafas informáticas a través de 
un virus troyano que hacían llegar 
a las víctimas mediante mensajes 
digitales por correos electrónicos. 

Los procedimientos fueron en 
domicilios de sospechosos resi-
dentes en la localidad de Mariano 
H. Alfonzo y la Ciudad Autónoma 
de Buenos Aires. 

El último viernes los indagaron 
para imputarles las responsabilidades 
penales y continuarán los operativos 
para dar con el resto de los integran-
tes de la banda. 

De esta forma lograron desbaratar 
una asociación ilícita dedicada a re-

alizar estafas informáticas en dis-
tintos y numerosos lugares del país 
entre los que se encontraba nuestra 
ciudad por montos millonarios. 

Los hechos comenzaron a partir 
de una denuncia radicada a comien-
zos del año pasado en la que, luego 
de varias pesquisas y pedidos e in-
formes a entidades financieras, se 
logró determinar que una banda, de 
al menos 10 integrantes, conformaron 
una asociación ilícita destinada a la 
comisión de defraudaciones infor-
máticas mediante la utilización de 
un virus troyano. 

Las averiguaciones preliminares 
efectuadas por Cibercrimen junto a 
la Unidad de Análisis e Investigación 

Digital de la Procuración General bo-
naerense establecieron que diferen-
tes personas tomaban el control de 
las cuentas bancarias de las víctimas 
o de sus empresas a través de un 
virus informático denominado "Gran-
doreiro" para desde esas cuentas re-
alizar transferencias a titulares de 
cuentas de diferentes entidades, 
principalmente Mercado Pago, Banco 
Galicia, Naranja X, ClaroPay, entre 
otras. Los autores de los hechos in-
vestigados denominaban a ese virus 
"la máquina". 

Fruto de los allanamientos se 
logró secuestrar distintos elementos 
de interés que comprometerían aún 
más a los sindicados como los co-

autores del delito de asociación ilícita 
y defraudación informática por la 
cantidad de personas involucradas 
y la complejidad y montos de las 
transacciones dinerarias verificadas 
entre ellas. 

En el marco de la investigación 
y luego de las indagatorias reali-
zadas el viernes 3 de enero, que-
daron siete de los integrantes de 
la banda criminal con pedidos ac-
tivos de detención. 

Así fue como la Justicia concluyó 
exitosamente la primera semana del 
año al ejecutar los procedimientos 
que fueron el fruto de una ardua in-
vestigación que involucró a funcio-
narios de la Fiscalía y jefes policiales 

de unidades especiales. 
Los allanamientos fueron reali-

zados por la Unidad de Inteligencia 
Criminal de la División Unidad Ope-
rativa Federal Pergamino a cargo 
del comisario José Manuel Bravo y 
por el Departamento de Inteligencia 
contra el Crimen Organizado de la 
Policía Federal de la Ciudad Autó-
noma de Buenos Aires a cargo del 
comisario inspector Adrián Mazza. 

Los allanamientos y detenciones 
fueron requeridos por el agente fiscal 
Mastorchio, titular de la Fiscalía Nº 
3, conjuntamente con el Departa-
mento de Cibercrimen de Pergamino 
a cargo de Cifuentes y otorgados por 
el juez de Garantías, Julio Caturla. 

PERGAMINO 

Operativo Copacabana: desbarataron una banda de estafadores informáticos 

Pasado el mediodía de ayer sábado, 
una pelea familiar en una zona de casas 
humildes al oeste de la ciudad de Villa 
Gobernador Gálvez terminó de la peor 
manera, con Ángel Martín Maldonado 
asesinado a balazos. Los testigos de la 
discusión señalaron al hermano de la 
víctima, dos años menor, como el autor 
de los disparos, y el hombre terminó 
detenido a disposición de la Justicia. 
La reyerta se desató alrededor de las 
13 en el pasaje San Francisco de Asís 
al 2400, entre avenida Marcos Paz y 
calle San Lorenzo, una zona del extremo 
oeste de la localidad vecina a Rosario 
que se conoce como barrio La Rana. 

Ángel tenía 40 años. Tras la escalada 
en violencia de la discusión recibió un 
disparo en el abdomen y otro en el 
hombro. Cuando llegó el personal policial 
al lugar, tras el aviso de una persona 
herida, vecinos y allegados ya habían 

cargado a la víctima en un auto parti-
cular. Escoltados por un patrullero de 
la Policía de Acción Táctica, lo llevaron 
hasta el Hospital Roque Sáenz Peña de 
Rosario antes de que arribara una am-
bulancia del sistema de emergencias 
SIES. A los pocos minutos de que in-
gresaran al hombre al centro de salud, 
los médicos de guardia informaron que 
había fallecido. 

Con los relatos coincidentes de 
los vecinos sobre el autor de la agre-
sión, agentes de la Subcomisaría 26ª 
de Villa Gobernador Gálvez detuvie-
ron al hermano de la víctima, iden-
tificado como Leonardo Javier M., 
de 38 años. El caso quedó a cargo 
de la fiscal de la Unidad de Homici-
dios en turno, Marisol Fabbro. 

El de Maldonado es el tercer homi-
cidio en lo que va del recién comenzado 
2025 en el departamento Rosario.

Un hombre de 40 años fue asesinado a balazos en 
Villa Gobernador Gálvez y detuvieron a su hermano
El crimen fue pasado el mediodía y, según testigos, se originó como resultado de una discusión que fue subiendo de tono hasta el 

desenlace fatal. Es el tercer homicidio en el departamento Rosario de este recién comenzado 2025.

En el pasaje San Francisco de Asís al 2400 ocurrió la muerte.



LUNES 

 

Mínima: 19º Máxima: 32º
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MARTES 
 

Mínima: 21º Máxima: 36º 

el clima

Mínima: 17º 

Máxima: 31º

HOY

Mayormente 
nublado.

Parcialmente nublado.

Mayormente nublado.

el sol

Salida: 

6.00

Puesta: 

20.15
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río Paraná

farmacias

Andresito                           1.10 C. 

Iguazú                              7.90 B. 

Posadas                           9.72 E. 

Corrientes                     2.20 B. 

Paraná                               2.53 B. 

Santa Fe                          2.80 B. 

San Lorenzo                      2.68 E. 

Rosario                              2.49 B. 

Villa Constitución               1.92 C. 

San Nicolás                       1.75 C. 

Ramallo                             1.60 C. 

San Pedro                        1.30 C.    

Baradero                            1.25 C. 

Formosa                           2.00 E. 

Fuente:  Prefectura San Nicolás

   quiniela nacional nocturna

  quiniela nacional vespertina

  quiniela nacional matutina

    quiniela Bs.As. matutina

loterías/quinielas

    quiniela Bs.As. vespertina

LAS AGENCIAS 
DE LA CIUDAD

   quiniela Córdoba nocturna

  quiniela Bs.As nocturna

  1)  . . . .5472 
  2)  . . . . .7731 
  3) . . . . .1868 
  4) . . . . .0145 
  5)  . . . .2894 
  6)  . . . .4380 
  7)  . . . .3953 

  8) . . . . .1832 
  9)  . . . .4650 
10)  . . . . .1755 
11)  . . . . . .2115 
12)  . . . . .7945 
13)  . . . . .1802 
14)  . . . . .7105 

15)  . . . . .6776 
16)  . . . .0938 
17) . . . . .3468 
18)  . . . .4400 
19)  . . . . .5274 
20) . . . .6020

   quiniela Santa Fe nocturna
  1)  . . . .5297 
  2)  . . . .6976 
  3)  . . . .9345 
  4)  . . . .9404 
  5)  . . . .4293 
  6)  . . . .5422 
  7)  . . . .7538 

  8)  . . . .5333 
  9)  . . . .0218 
10)  . . . . .2315 
11)  . . . . .3367 
12)  . . . .2908 
13)  . . . . .3579 
14)  . . . . .1842 

15) . . . . .4087 
16)  . . . .9446 
17)  . . . . .6139 
18)  . . . .3087 
19)  . . . . .3891 
20) . . . .3886

  1)  . . . . .2145 
  2)  . . . .0943 
  3)  . . . .6480 
  4)  . . . .4425 
  5)  . . . . .1186 
  6)  . . . .0305 
  7)  . . . .2254 

  8)  . . . .2836 
  9)  . . . .2684 
10)  . . . .0899 
11)  . . . . . .8617 
12) . . . . .4282 
13) . . . . .8796 
14)  . . . .3299 

15)  . . . .9698 
16) . . . . .3987 
17) . . . . .3689 
18) . . . . .3667 
19) . . . . .8776 
20) . . . .6628

  1)  . . . .3666 
  2)  . . . .8320 
  3)  . . . . .7414 
  4)  . . . .3658 
  5)  . . . .2488 
  6) . . . . .1629 
  7)  . . . .4844 

  8)  . . . .6093 
  9)  . . . .3302 
10)  . . . .3903 
11)  . . . . . .6711 
12)  . . . . . .1781 
13)  . . . .0482 
14)  . . . . .9913 

15)  . . . . .1522 
16)  . . . . .5441 
17)  . . . . .3383 
18)  . . . . .6184 
19)  . . . .2628 
20)  . . . .0487

  1)  . . . . .7771 
  2) . . . . .3108 
  3)  . . . .6708 
  4) . . . . .0213 
  5)  . . . .6628 
  6)  . . . .9776 
  7) . . . . .2773 

  8)  . . . .0457 
  9)  . . . .6034 
10)  . . . .2053 
11)  . . . . .6604 
12) . . . . .4452 
13)  . . . .9083 
14)  . . . .0068 

15) . . . . .9279 
16)  . . . .6526 
17)  . . . . . .1816 
18)  . . . . .8517 
19)  . . . . .3919 
20)  . . . .8772

  1)  . . . .0604 
  2)  . . . .8835 
  3)  . . . .3874 
  4)  . . . .7896 
  5) . . . . .2104 
  6)  . . . .2002 
  7)  . . . . .1144 

  8)  . . . .4039 
  9)  . . . .9656 
10)  . . . .2239 
11)  . . . . . .1381 
12)  . . . . .7514 
13) . . . . .9647 
14)  . . . . .2481 

15)  . . . .0238 
16) . . . . .8435 
17) . . . . .9654 
18)  . . . . .0351 
19)  . . . .8269 
20)  . . . .6244

  1)  . . . .5393 
  2)  . . . .6506 
  3)  . . . .4828 
  4) . . . . .2102 
  5)  . . . .8633 
  6)  . . . .8469 
  7)  . . . .8366 

  8)  . . . .3493 
  9) . . . . .4615 
10)  . . . . .2813 
11)  . . . . .7455 
12)  . . . . .3554 
13) . . . . .3538 
14) . . . . .5780 

15)  . . . . .7292 
16)  . . . . .7641 
17) . . . . .6292 
18) . . . . .2384 
19)  . . . . .8721 
20)  . . . .9768

  1)  . . . .2699 
  2)  . . . .0798 
  3)  . . . .4957 
  4)  . . . .4846 
  5)  . . . .4307 
  6)  . . . .6072 
  7)  . . . .7342 

  8)  . . . .2909 
  9)  . . . .4624 
10)  . . . .6956 
11)  . . . . .7432 
12)  . . . . .2318 
13) . . . . .2659 
14)  . . . . . .1751 

15)  . . . . .1289 
16)  . . . . .7367 
17)  . . . . .5081 
18)  . . . . .7373 
19)  . . . . .5291 
20)  . . . .9737

Servicio doméstico

Cuidado de personas

clasificados

Nueva 

30/12/24

la luna Creciente 
6/1/25

Menguante 

21/1/25

Llena 

13/1/25

llaborall

rrrhh@gafeequippamientos com arrrrhh@gafeequippamientos.com..ar

Congestiones en el paso 
internacional a Chile

Miles de turistas argentinos que 

buscan vacacionar en Chile enfren-

taron este sábado demoras de hasta 

9 horas en el Paso Internacional 

Cristo Redentor debido a la masiva 

afluencia de vehículos, lo que dio 

lugar a un enorme congestiona-

miento en ese tramo de la Cordillera 

de Los Andes. 

Las filas comienzan en el cobertizo 

del lado chileno y se extienden varios 

kilómetros. En el lado argentino, la 

espera es de aproximadamente 20 

minutos en el complejo Roque Ca-

rranza (Los Horcones) de Mendoza. 

Para mitigar el congestionamiento, 

se habilitaron cuatro playones de 

detención en Alta Montaña: Uspallata, 

Punta de Vacas, Penitentes y Puente 

del Inca. Estos espacios ofrecen ser-

vicios básicos como baños y áreas 

de descanso. 

Las autoridades instan a los via-

jeros a tener paciencia y extremar 

precauciones al circular por la zona. 

Se recomienda verificar el estado 

de las rutas antes de emprender el 

viaje, informó el área de Coordi-

nación Argentina del Paso Inter-

nacional Cristo Redentor. 

El secretario de Turismo, Am-

biente y Deportes de la Nación, Daniel 

Scioli, anunció que hará gestiones 

para que se unifique el inicio de cla-

ses en todo el país para después de 

Carnaval, que es este año se celebra 

el lunes 3 y el martes 4 de marzo. 

Así, el funcionario atenderá un re-

clamo de todo el sector turístico y 

comercial. 

�Voy a hablar con el jefe de Ga-

binete Guillermo Francos, porque 

me parece importante. Estoy con-

vencido de que es justo lo que re-

clama el sector�, afirmó Scioli en una 

entrevista con Canal 2 de Mar del 

Plata, y agregó que también �abrir 

las aulas y volver a cerrarlas por Car-

naval genera una complicación e 

impide que mucha gente pueda pla-

nificar mejor su segunda quincena 

de febrero�. 

 
“Los predicadores del fracaso 

 la vienen pifiando” 

El inicio de la temporada de ve-

rano fue uno de los temas en los que 

se focalizó Daniel Scioli. El funcio-

nario, citado por La Capital, trazó un 

primer balance positivo al señalar 

que �los predicadores del fracaso la 

vienen pifiando una tras otra, decían 

que iba a ser un fracaso, que iba a 

ser una temporada catastrófica�. 

�Fui al Torreón y había media 

hora de cola para entrar, fui a Tío 

Curzio y se habían acabado las me-

dialunas, estuve en el Paseo Aldrey 

y vi realmente la gente que había 

consumiendo. Eso tiene que ver con 

la expectativa de un país mejor y 

con que las cosas se van recuperan-

do�, argumentó. 

Respecto a la polémica que se ge-

neró por la comparación de precios 

con Brasil, Scioli indicó: �Es verdad 

que hay gente que eligió irse al ex-

terior pero mucha más gente se va 

a mover acá en el país�.

Turismo: Scioli quiere unificar  

el comienzo de clases en el país  

para después del feriado de Carnaval
El secretario de Turismo, Ambiente y Deportes de la Nación afirmó en Mar del Plata 

que “abrir las aulas y volver a cerrarlas por Carnaval genera una complicación e 

impide que mucha gente pueda planificar mejor su segunda quincena de febrero”.

Daniel Scioli en los estudios de Canal 2 de Mar del Plata.

/ofrecidos

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de abuelos y limpieza. Teléfono. 
3364631580. 

SE OFRECE SEÑORA para limpieza 

o cuidado de personas. Teléfono. 
154217320. 

SE OFRECE SEÑORA  cuidado de per-

sonas en clínica con experiencia y 

referencias. Tel.: 3364213580

SE OFRECE SEÑORA  para cuidado 

de personas en clínicas o particular. 

Tel. 3400 661515

/ofrecidos

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 
de personas por la tarde o la ma-
ñana y limpieza. Con referencias. 
Tel.: 3364671553

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de abuelos y limpieza, solo por la 

mañana. Tel. 3364115665
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MUNDO ANIMAL 

Por qué en verano los perros  
sacan más la lengua: qué significa
Dicho acto cumple la función de regular la temperatura corporal del animal. 

De la redacción de EL NORTE  
redaccion@diarioelnorte.com.ar  

 

Los perros son para muchas 

personas la alegría del hogar, una 

compañía fiel y leal que perdura 

en el tiempo. Tenerlos es una gran 

responsabilidad que implica cui-

dados y atenciones, sobre todo 

en verano, donde sufren, al igual 

que las personas, mucho las altas 

temperaturas. 

Ya no solo son �los guardianes de 

la casa�, sino que son parte de la fa-

milia y como tal, demostrarles amor, 

cariño y respeto es condición esencial 

para tener uno en el hogar. Justa-

mente, entre una de las razones por 

la que los perros sacan la lengua es 

para expresar sus emociones y sen-

timientos, como cuando mueven la 

cola, signo de alegría. 

Pero, en este caso puntual, que 

los perros muestren y estén gran 

parte del día con la lengua afuera, 

principalmente el hecho está rela-

cionado con la manera en que tienen 

de regular la temperatura corporal. 

Los perros no sudan como los hu-

manos y, en su lugar, jadean para 

disipar el calor. Al sacar la lengua, 

el aire pasa sobre su saliva, ayudando 

a enfriar su cuerpo. Este mecanismo 

es especialmente útil después de 

ejercicio o en días cálidos, de alta 

temperatura. 

 

Otros motivos 

Estrés o excitación: cuando un 

perro está nervioso, emocionado o 

ansioso, puede jadear más y, por lo 

tanto, sacan la lengua con mayor 

frecuencia. 

Relajación: algunos perros sacan 

la lengua simplemente porque están 

relajados o cómodos, especialmente 

mientras descansan o duermen. 

Problemas de salud: en casos me-

nos comunes, puede deberse a un 

problema médico, como daño dental, 

problemas neurológicos o afecciones 

respiratorias. También puede ser 

más común en razas con hocicos 

cortos. 

 

Qué hacer 

Si se nota que un perro saca la 

lengua de manera excesiva o in-

usual, podría ser señal de deshi-

dratación, agotamiento por calor 

o un problema de salud que debería 

evaluar un veterinario. 

La deshidratación en los perros 

puede ser peligrosa, pero es fácil de 

prevenir con algunos cuidados bá-

sicos. Cuáles son: 

Proporcionar agua fresca y 

limpia. 

Asegurarse de que el perro tenga 

acceso constante a agua fresca y 

cambiarla varias veces al día, espe-

cialmente en días calurosos. 

Usar recipientes de acero inoxi-

dable o cerámica, ya que son más 

fáciles de limpiar y no retienen bac-

terias como los de plástico. 

Vigilar su consumo de agua. 

Observar cuánta agua bebe el pe-

rro diariamente es importante. 

En promedio, un perro debe beber 

entre 50 y 60 ml de agua por ki-

logramo de peso corporal al día. 

Si está bebiendo menos de lo ha-

bitual, ofrecerle agua en diferen-

tes lugares o recipientes para in-

centivar el consumo. 

Hidratarlo en días cálidos o du-

rante el ejercicio. 

Evitar las horas de más calor y 

sacarlo a pasear temprano en la ma-

ñana o al anochecer. 

Llevar agua durante las caminatas 

o el ejercicio. Usar botellas y reci-

pientes portátiles. 

Incluirle alimentos húmedos si 

es necesario como los enlatados que 

tienen un alto contenido de agua, lo 

que puede ayudar a complementar 

la hidratación del perro. 

También se puede añadir un poco 

de agua al alimento seco para que 

sea más hidratante. 

Crear zonas de sombra y evita el 

calor extremo. 

En el exterior, proporcionar un 

lugar fresco y con sombra para que 

descanse. 

No dejarlo dentro de un auto, in-

cluso por pocos minutos. 

Vigilar los signos de deshi-

dratación. 

 

Más consejos  

Estar atento a encías secas o pe-

gajosas. 

Pérdida de elasticidad en la piel. 

Letargo o debilidad. 

Jadeo excesivo o nariz seca: ante 

cualquiera de estos síntomas, con-

sultar al médico veterinario nunca 

está de más. 


